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Covid: sono oltre
23mila i morti

e più di 2 milioni
le reazioni avverse

per i vaccini

di Alberto Sava

Gran parte delle comunità sono
composte da persone perbene,
purtroppo ogni comunità deve
sopportare, tollerare e spesso
subire una, o più, minoranze di
imbecilli che non mancano mai.
In redazione abbiamo ricevuto
tante, troppe, lettere e lamentele
di concittadini disabili stanchi di
dover subire impotenti una par-
ticolare vessazione generalizza-
ta. Oggi ci occupiamo di uno dei
peggiori, quanto quotidiana-
mente diffusi malcostume nel
nostro paese: la mancanza di
rispetto verso i portatori di han-
dicap. Vigliaccheria e superficia-
lità è il binomio necessario per
occupare senza averne titolo il
posto riservato ai disabili, unita-
mente al diffuso abuso  di utiliz-
zare il permesso da parte di
parenti ed affini del disabile.
Ricordiamo che il permesso per
il parcheggio riservato è legato
all’assegnatario e solo quando
quest’ultimo è a bordo dell’auto.
Nel calderone istituzionale della
disabilità ruotano sistemi di
associazioni di assistenza al disa-
bile iper-foraggiati con fondi
pubblici, bandierine ideologiche
e demagogia frullata con l’ipocri-
sia. E solo le schiere del ‘volonta-
riato libero’ riescono veramente
a fronteggiare, in qualche modo,
i problemi di una categoria cini-
camente cullata davanti e schiaf-
feggiata di dietro.

Ci sono stati fino al 28 agosto
2021 nei 27 Paesi dell’Unione
europea, 23.252 decessi e
2.189.537 reazioni avverse a
seguito dell’inoculazione delle
dosi dei 4 sieri sperimentali con-
tro il Coronavirus. Lo riporta il
database dell’UE delle segnala-
zioni di sospette reazioni ai far-
maci (EudraVigilance).

Il movimento ‘No paura Day’ si ritroverà oggi, nelle piazze
di molte città italiane, per protestare, come sempre pacifica-
mente, contro l’ok della Camera all’estensione dell’obbliga-
torietà del Green pass ad altri settori economici. Lo si
apprende dai social.

Brunetta sfida la contrarietà della maggioranza
degli italiani: “Il green pass va esteso a tutti i lavoratori” 

Il Green pass è una misura
“geniale”. Dovrà valere, in
futuro, per i lavoratori pub-
blici e per quelli privati. Lo
dichiara il ministro della
Pubblica Amministrazione,
Renato Brunetta, che pare
non curarsi della posizione
della maggioranza dei citta-
dini contrari all’obbligo del
possesso della ‘tessera
verde’ per accedere ai luo-
ghi della socialità in Italia.
“Bisogna aumentare agli

opportunisti il costo della non vaccinazione - ha detto il
membro dell’esecutivo - aumentando il costo si riduce lo
zoccolo dei non vaccinati e si riduce la circolazione del virus.
Il green pass ha l’obiettivo di schiacciare gli opportunisti ai
minimi livelli di non influenza sulla velocità di circolazione
del virus. Ci stiamo arrivando”, evidenzia il componente del
governo di Mario Draghi. “Per fortuna è arrivato Draghi.
L’Italia, grazie al premier Mario Draghi, è diventata fica,
cool. E’ cambiato completamente il quadro. Noi votati al
disastro e incapaci di usufruire del Next generation Ue con
la nostra classe politica vediamo scendere in campo il cam-
pione dei campioni. Nessuno se ne abbia a male. Mi raccon-
tano che nei G20 quando parlavano i G di seconda fila, i G
di prima fila spegnevano, Non succedeva da tanto tempo
che 19 accendessero quando parlava Draghi. Da quando non
succedeva? Sono dovuto andare molto indietro. Da
Ottaviano Augusto”. Dice ancora Renato Brunetta. “Noi
siamo stati sempre - spiega -  una forza regionale che a volte
ha avuto leader straordinari, ma sempre regionali, lo era
Cavour nel bene, altri nel male pensiamo a Mussolini, lo era
De Gasperi. Spesso abbiamo messo insieme la dimensione
regionale con l’italianità non migliore. Con Draghi superia-
mo la dimensione regionale, arriviamo in una scala globale
perché la sua dimensione è globale”, conclude il ministro
della Pubblica Amministrazione. “Nelle ultime settimane,
l’Italia sta mettendo in fila una straordinaria serie di dati
positivi, che ci vedono tra i migliori nel confronto con i
nostri partner europei, per cui non è più azzardato definire
la situazione attuale come un boom economico. Oggi ne
sono una conferma i dati Istat sulla produzione industriale,
che è salita nel mese di luglio del +0,8% su base mensile,
molto al di sopra del valore atteso dagli analisti (+0,1%), e
del +7% su base annuale (cioè rispetto allo stesso mese del-
l'anno scorso), anche in questo caso molto al di sopra del
valore atteso dagli analisti (+5,4%). Non solo. La nostra
industria ha prodotto risultati migliori di quella francese,
cresciuta del +0,3% su base mensile, e di quella spagnola,
cresciuta del +3,4% su base annuale. Di questo passo la
soglia del +6% di crescita del Pil per quest’anno sarà assolu-
tamente alla nostra portata e non è detto che possa anche
andare oltre”. Lo dichiara in una nota il ministro per la
Pubblica amministrazione, Renato Brunetta. 

E’ il “No paura Day”: appuntamenti sui social

Green pass obbligatorio,
oggi manifestazioni

in molte città Italiane
Brunetta insiste: “Estenderlo a tutti i lavoratori”

Parcheggi per i disabili
Una questione di civiltà
A Cerveteri gli automobilisti con handicap chiedono rispetto e tutele

L’accusa: controlli scarsi e incuria sulla segnaletica stradale

Sicurezza stradale, è ora
di ricorrere a metodi diversi

Strage di daini
sulle strade
di Fregene

Interviene l’Oipa

Torna l’appuntamento
con i volontari di
MareVivo e di Torre
Flavia in generale per
un’altra giornata di puli-
zia della spiaggia.
L’appuntamento con
Cleanup alla Palude di
Torre Flavia è per sabato
18 settembre a partire
dalle 10.

Cleanup Torre Flavia
Ladispoli: appuntamento con i volontari di MareVivo il 18 settembre

servizio a pagina 13

a pagina 8

Monitoraggio tramite
i salivari lollisponge

Covid,
tutto pronto
per il rientro

a scuola

Carabinieri Nas in azione
per le norme anti-covid
Terme e Spa

Controlli
chiusure

e sanzioni
a pagina 5
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Lunedì partirà il nuovo anno
scolastico e, parallelamente, il
monitoraggio tramite test sali-
vari per gli alunni di elemen-
tari e medie nelle scuole “sen-
tinella” . Le forniture necessa-
rie per i primi quindici giorni
sono già arrivate.
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Il Consiglio dei Ministri, su
proposta del Presidente Mario
Draghi, del Ministro del-
l’istruzione Patrizio Bianchi,
del Ministro dell’università e
della ricerca Maria Cristina
Messa e del Ministro della
salute Roberto Speranza, ha
approvato un decreto-legge
che introduce misure urgenti
per fronteggiare l’emergenza
da COVID-19 in ambito scola-
stico, della formazione supe-
riore e socio sanitario-assisten-
ziale. Ecco i principali punti
contenuti nel provvedimento:

1. Scuola
Le nuove norme restano in
vigore sino al 31 dicembre
prossimo, termine di cessazio-
ne dello stato di emergenza e
disciplinano l’accesso in ogni
struttura del sistema naziona-
le di istruzione e di formazio-
ne (compresi le strutture in cui
si svolgono i corsi serali, i cen-
tri per l’istruzione degli adulti,
i servizi educativi per l’infan-
zia, i sistemi regionali di istru-
zione e Formazione Tecnica
Superiore e degli Istituti

Tecnico Superiori e il sistema
della formazione superiore).
A chi si applica - Chiunque
accede a tutte le strutture delle
istituzioni scolastiche, educa-
tive e formative è tenuto a
possedere la Certificazione
Verde. Questa disposizione
non si applica ai bambini, agli
alunni e agli studenti nonché
ai frequentanti i sistemi regio-
nali di formazione, ad eccezio-
ne di coloro che prendono
parte ai percorsi formativi
degli Istituti tecnici superiori
Chi controlla - Il dirigente sco-
lastico e i responsabili di tutte

le istituzioni scolastiche, edu-
cative e formative hanno il
compito di controllare il pos-
sesso del Green Pass da parte
del lavoratore. Nel caso in cui
l’accesso alle strutture sia
motivato da ragioni di servi-
zio o di lavoro, la verifica sul
rispetto delle prescrizioni
deve essere effettuata anche
dai rispettivi datori di lavoro.

2. Università
A chi si applica - Chiunque
accede alle strutture del siste-
ma nazionale universitario
deve possedere ed è tenuto ad

esibire la certificazione verde
COVID-19.
Chi controlla - I responsabili
delle Università e delle istitu-
zioni di alta formazione arti-
stica, musicale e coreutica
sono tenuti a verificare il
rispetto delle prescrizioni. Le
verifiche sono svolte a cam-
pione con le modalità indivi-
duate dalle Università. Nel
caso in cui l’accesso alle strut-
ture sia motivato da ragioni di
servizio o di lavoro, la verifica
sul rispetto delle prescrizioni
deve essere effettuata anche
dai rispettivi datori di lavoro.

3.  Salute
Le nuove norme entrano in
vigore da 10 ottobre e saranno
efficaci fino al 31 dicembre
prossimo, termine di cessazio-
ne dello stato di emergenza, e
applicano l’obbligo vaccinale
nelle strutture residenziali,
socio-assistenziali e sociosani-
tarie.
A chi si applica  - Le nuove
norme si applicano a tutti i
soggetti che svolgono, a qual-
siasi titolo, la propria attività

lavorativa nelle strutture resi-
denziali, socio-assistenziali,
sociosanitarie e hospice (RSA,
strutture per anziani, ecc.).
Chi controlla - Sono tenuti ad
assicurare il rispetto dell’ob-
bligo vaccinale i responsabili
delle strutture e i datori di
lavori dei soggetti che a qua-
lunque titolo svolgono attività
lavorativa sulla base di con-
tratti esterni. Le modalità di
verifica dell’adempimento
dell’obbligo saranno definite
con un decreto del Presidente
del Consiglio dei Ministri
adottato di concerto con il
Ministro della salute, sentito il
Garante per la protezione dei
dati personali.

4. Esenzioni
Le misure del decreto per il
personale del mondo scolasti-
co, universitario e socio assi-
stenziale non si applicano ai
soggetti esenti dalla campa-
gna vaccinale sulla base di
idonea certificazione medica
rilasciata secondo i criteri defi-
niti con circolare del Ministero
della salute.

Green Pass anche per i genito-
ri che si recano a scuola - Per i
colloqui con i docenti, per por-
tare un quaderno dimenticato
a casa o una giustificazione
all'ultimo minuto: anche i
genitori dovranno presentare
il Green pass per entrare a
scuola. Il Decreto estende a
“chiunque accede a tutte le
strutture scolastiche eccetto gli
studenti e gli esenti”. Igenitori
sprovvisti della certificazione
verde non avranno alcuna
sanzione, ma non potranno
avere accesso all'istituto dei
figli. Sul punto da registrare le
perplessità e le critiche dei
presidi: “Capisco l'esigenza di
estendere il green pass ai geni-
tori che accompagnano i figli a
scuola ma questo creerà un
enorme problema alle scuole”.
Lo ha detto Antonello
Giannelli, Presidente naziona-
le della associazione presidi a
La7. “Per i controlli si creeran-
no code all'esterno o all'inter-
no delle scuole con il rischio di
creare assembramenti”, ha
fatto presente Giannelli.

Green Pass, le regole del nuovo Decreto
E’ già un caso l’applicazione delle regole anche ai genitori che si recano a scuola

L’allarme del ministro
dell’Interno, Lamorgese:
“Green Pass, a preoccupare
sono gli estremismi”
“C’è preoccupazione perché
vedo che i toni salgono sempre
di più, c’è il rischio che gli estre-
mismi vadano poi a incidere
sulle manifestazioni“. Così il
ministro dell’interno Luciana
Lamorgese, intervenendo alla
presentazione del Libro Blu
2020 dell’Agenzia delle Accise,
Dogane e Monopoli (Adm),
parlando delle manifestazioni
contro il green pass.  “Il piano di
vaccinazione sta andando benis-
simo ma non dobbiamo blocca-
re ora la ripartenza del Paese. È
necessario proseguire su questa
strada, il green pass è uno stru-
mento fondamentale per garan-

tirlo” ha aggiunto Lamorgese. Su
5mila rifugiati afghani in Italia
“2.200 sono già in accoglienza
grazie ad associazioni, enti mora-
li e privati” ha spiegato il mini-
stro dell’interno.

Lotta al Covid, Biontech-Pfizer
pronta a chiedere
l’autorizzazione al vaccino 
per i bimbi dai 5 anni
Biontech sta per chiedere l'auto-
rizzazione per il vaccino antico-
vid anche per i bambini dai 5
anni agli 11. Si tratta dello stesso
prodotto Biontech-Pfizer usato
per gli adulti, ha spiegato allo
Spiegel la cofondatrice Ozlem
Tureci, “ma verrà somministrato
in dosi minori e avrà bisogno di
temperature meno basse” per la
conservazione. Biontech sta
“preparando la produzione” e
conta sulla distribuzione già da
metà ottobre.

Continua a scendere, nel periodo 18-31
agosto, l’Rt medio nazionale calcolato sui
casi sintomatici di Covid che è pari a 0,92
(range 0,79-1,02), al di sotto della soglia
epidemica. La settimana precedente regi-
strava un valore pari a 0.97. Scende
anche l’incidenza dei casi ogni 100 mila
abitanti, che passa, nel valore nazionale,
da 74 della scorsa settimana a 64 di que-
st'ultima (periodo 3-9 settembre). Va
detto poi che dalla bozza del monitorag-
gio settimanale dell’Iss questa settimana
sono solo tre le Regioni e Province auto-
nome (Friuli Venezia Giulia, Lombardia
e Provincia autonoma di Bolzano) che
risultano classificate a rischio moderato.
Le restanti 18 Regioni/Province autono-
me risultano classificate a rischio basso.
La scorsa settimana erano invece 17 le

Regioni a rischio moderato. Va detto
anche della situazione negli ospedali
dove purtroppo aumentano i ricoveri di
malati nelle terapie intensive e nelle aree
mediche. Il tasso di occupazione in tera-
pia intensiva è ancora in lieve aumento al
6,2%, rispetto al 5,7 della settimana scor-
sa. Il dato aggiornato al 7 settembre, con-
tenuto nella scheda sugli indicatori deci-
sionali di accompagno al monitoraggio
settimanale Iss-Ministero della Salute
segna invece 5,6. Aumentano le persone
ricoverate in intensiva da 544
(31/08/2021) a 563 (7/09/2021).
L'occupazione in aree mediche a livello
nazionale aumenta leggermente da 7.3%
a 7,4%: 4.252 ricoverati il 31 agosto a
4.307 il 7. Sul fronte degli ospedali, rico-
veri in terapia intensiva e reparti di

osservazione è determinato dalla pene-
trazione della variante Delta che è preva-
lente in Italia ed Europa. Iss e Ministero
della Salute sono certi che una più eleva-
ta copertura vaccinale ed il completa-
mento dei cicli di vaccinazione rappre-
sentano gli strumenti principali per pre-
venire ulteriori recrudescenze di episodi
di aumentata circolazione del virus
sostenute da varianti emergenti con mag-
giore trasmissibilità. È opportuno conti-
nuare a garantire un capillare traccia-
mento, anche attraverso la collaborazio-
ne attiva dei cittadini per realizzare il
contenimento dei casi; mantenere elevata
l’attenzione ed applicare e rispettare
misure e comportamenti raccomandati
per limitare l'ulteriore aumento della cir-
colazione virale.

Osservatorio: “Scende l’indice Rt medio
nazionale e l’incidenza dei casi”

in Breve
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Il monitoraggio indipendente della
Fondazione GIMBE rileva nella setti-
mana 1-7 settembre 2021, rispetto alla
precedente, una diminuzione di
nuovi casi (39.511 vs 45.134) a fronte
di un incremento dei decessi (417 vs
366), influenzato tuttavia da ricalcoli.
Scendono anche i casi attualmente
positivi (133.787 vs 137.925) e le per-
sone in isolamento domiciliare
(128.917 vs 133.129), mentre si rileva
un lieve aumento di ricoveri con sin-
tomi (4.307 vs 4.252) e terapie intensi-
ve (563 vs 544). In dettaglio, rispetto
alla settimana precedente, si registra-
no le seguenti variazioni: Decessi:
417 (+13,9%), di cui 82 riferiti a perio-
di precedenti; Terapia intensiva: +19
(+3,5%); Ricoverati con sintomi: +55
(+1,3%); Isolamento domiciliare: -
4.212 (-3,2%); Nuovi casi: 39.511 (-
12,5%); Casi attualmente positivi: -
4.138 (-3%). “Per la prima volta da
fine giugno diminuiscono i nuovi
casi settimanali – dichiara Nino
Cartabellotta, Presidente della
Fondazione GIMBE – sia come
numeri assoluti che come media
mobile dei casi giornalieri che si atte-
sta a 5.644”. Nella settimana 1-7 set-
tembre 2021, rispetto alla precedente,
solo 3 Regioni registrano un incre-
mento percentuale dei nuovi casi,
mentre in 9 Regioni crescono i casi
attualmente positivi. 63 Province
hanno un’incidenza pari o superiore
a 50 casi per 100.000 abitanti: in
Emilia-Romagna, Sardegna, Sicilia,
Toscana e Umbria tutte le Province
raggiungono o superano tale soglia.
In 7 Province si contano oltre 150 casi
per 100.000 abitanti: Siracusa (231),
Messina (189), Ragusa (170), Trapani
(170), Catania (165), Prato (164) e
Caltanissetta (159). In aumento i
decessi: 417 di cui 82 relativi a perio-
di precedenti. “Sul fronte ospedaliero
– afferma Renata Gili, responsabile
Ricerca sui Servizi Sanitari della
Fondazione GIMBE – frena ulterior-
mente l’incremento dei posti letto
destinati a pazienti COVID: rispetto
alla settimana precedente crescono
solo dell’1,3% in area medica e del
3,5% in terapia intensiva”. A livello
nazionale il tasso di occupazione
rimane basso (7% in area medica e
6% in area critica), seppure con note-
voli differenze regionali: per l’area
medica si collocano sopra la soglia
del 15% Sicilia (23%) e Calabria
(19%); per l’area critica sopra la
soglia del 10% Sicilia (13%) e
Sardegna (15%). “Stabili gli ingressi
giornalieri in terapia intensiva – spie-
ga Marco Mosti, Direttore Operativo
della Fondazione GIMBE – con una
media mobile a 7 giorni di 42 ingres-
si/die rispetto ai 43 della settimana
precedente”.

Vaccini: forniture
All’8 settembre (aggiornamento ore
6.12) risultano consegnate 89.721.203
dosi. Sul fronte delle consegne, dopo
il netto cambio di passo registrato ad
agosto (quasi 15 milioni di dosi nel
periodo 2-29 agosto per una media
settimanale di 3,75 milioni), nella set-
timana 30 agosto-5 settembre sono
state ricevute solo 2 milioni di dosi
da Pfizer. “Nonostante il calo delle
forniture dell’ultima settimana –

spiega Marco Mosti – continuano ad
aumentare le scorte di vaccini a
mRNA, che superano ormai le 9,6
milioni di dosi”. Vaccini: sommini-
strazioni. All’8 settembre (aggiorna-
mento ore 6.12) il 73,2% della popola-
zione (n. 43.371.929) ha ricevuto
almeno una dose di vaccino
(+762.552 rispetto alla settimana pre-
cedente) e il 65,9% (n. 39.072.107) ha
completato il ciclo vaccinale
(+1.189.855). Aumenta nell’ultima
settimana il numero di somministra-
zioni (n. 1.934.230), ma la media
mobile a 7 giorni, dopo il picco di
quasi 280mila dosi/die del 3 settem-
bre, è scesa intorno a 256mila il 7 set-
tembre. "Nonostante l’accelerazione
delle forniture– commenta
Cartabellotta – da tre settimane il
numero di prime dosi è di fatto stabi-
le intorno a 720-750mila, segno della
difficoltà di convincere gli indecisi". 
Vaccini: copertura degli over 50.
L’88,4% della popolazione over 50 ha
ricevuto almeno la prima dose di
vaccino, con un irrisorio incremento
settimanale nazionale (+0,6%) e nette
differenze regionali: dal 92,9% della
Puglia al 82,3% della Sicilia. In detta-
glio: Over 80: degli oltre 4,4 milioni,
4.194.928 (93,6%) hanno completato il
ciclo vaccinale e 104.950 (2,3%) hanno
ricevuto solo la prima dose. Fascia
70-79 anni: degli oltre 5,9 milioni,
5.326.891 (89,3%) hanno completato il
ciclo vaccinale e 139.811 (2,3%) hanno
ricevuto solo la prima dose. Fascia
60-69 anni: degli oltre 7,3 milioni,
6.321.767 (85%) hanno completato il
ciclo vaccinale e 237.700 (3,2%) hanno
ricevuto solo la prima dose. Fascia
50-59 anni: degli oltre 9,4 milioni,
7.361.245 (77,8%) hanno completato il
ciclo vaccinale e 501.638 (5,3%) hanno
ricevuto solo la prima dose.
Complessivamente 4,1 milioni di
over 50 (15,2%) non hanno ancora
completato il ciclo vaccinale con rile-
vanti differenze regionali (dal 17,7%
della Sicilia al 7,1% della Puglia): di
questi, 3,16 milioni non hanno ancora
ricevuto nemmeno una dose. A fron-
te di un sostanziale appiattimento dei
trend di vaccinazione in questa fascia
di età, continuano a salire le curve
degli under 50, nonostante una fles-
sione di quella 40-49 anni e un inizia-
le rallentamento di quelle dei 20-29 e

30-39 anni. Rimane invece costante la
salita della fascia 12-19 anni, segnale
incoraggiante vista l’imminente ria-
pertura delle scuole. Si illustrano le
coperture vaccinali per fascia di età:
in particolare, nella fascia 12-19 anni,
il 40,1% ha completato il ciclo, al
23,1% è stata somministrata la prima
dose e il 36,8% non ha ancora ricevu-
to nemmeno una dose di vaccino, con
rilevanti differenze regionali.
Efficacia vaccini. L’efficacia del vacci-
no da aprile ad oggi rimane stabile e
molto elevata nel ridurre decessi
(96,6%) e forme severe di malattia
che richiedono ospedalizzazione
(93,9%) e ricovero in terapia intensi-
va (96%). Relativamente alle diagnosi
di SARS-CoV-2, invece, l’efficacia si
riduce dall’88,5% (periodo 4 aprile-11
luglio) al 78,1% (periodo 4 aprile-29
agosto), in particolar modo nelle
fasce più giovani della popolazione,
seppure con una stabilizzazione nelle
ultime settimane: si rileva dunque
una progressiva riduzione dell’effica-
cia della copertura vaccinale nei con-
fronti di infezioni asintomatiche e
forme lievi di malattia che non neces-
sitano di ricovero. “Visto che la ridu-
zione dell’efficacia risulta più evi-
dente negli under 50 – spiega
Cartabellotta – è verosimile che,
durante l’estate, tra i più giovani
abbiano influito l’incremento dei
contatti sociali e la minore attenzione
ai comportamenti individuali, fonda-
mentali per prevenire il contagio
anche nelle persone vaccinate”. Nei
soggetti vaccinati con ciclo completo,
rispetto ai non vaccinati, si registra
un netto calo dell’incidenza di dia-
gnosi e soprattutto di malattia severa
che richiede ospedalizzazione, rico-
vero in terapia intensiva o che porta
al decesso. Infatti, nelle varie fasce di
età, le diagnosi di SARS-CoV-2 si
riducono del 76,6-79,9%, le ospeda-
lizzazioni dell’88,8-95,6%, i ricoveri
in terapia intensiva del 93,4-96,5% e i
decessi del 93,4-100%.

Terza dose
L’European Medicines Agency
(EMA) in accordo con il report
dell’European Centre for Disease
Prevention and Control (ECDC), ha
puntualizzato che, vista l’elevata (e
prolungata) efficacia dei vaccini

verso forme severe di malattia e
decessi da COVID-19, al momento
non c’è urgenza di somministrare
una dose di richiamo nella popola-
zione generale vaccinata con ciclo
completo, neppure per le categorie
professionali più a rischio (es. opera-
tori sanitari). Al tempo stesso l’EMA
ha avviato la valutazione dei dati sul-
l’efficacia della terza dose da sommi-
nistrare dopo 6 mesi dalla conclusio-
ne del ciclo vaccinale al fine di poten-
ziare la risposta immunitaria.
"Diverso l’approccio per soggetti
immunodepressi e anziani fragili, in
particolare ospiti di RSA – spiega Gili
– che potrebbero non aver raggiunto
un adeguato livello di protezione con
il primo ciclo completo". In questo
caso, la terza dose non si configure-
rebbe come un richiamo, bensì come
parte integrante di un ciclo vaccinale
di tre dosi: per questo sia l’EMA che
l’ECDC suggeriscono per questi sog-
getti la somministrazione di una dose
aggiuntiva di vaccino a mRNA. “Nel
nostro Paese – spiega Cartabellotta –
dopo che il Comitato Tecnico
Scientifico si è già espresso positiva-
mente, si attende solo il via libera
dell’AIFA per avviare la sommini-
strazione della terza dose nelle perso-
ne immunodepresse e negli anziani
ad elevata fragilità". Immunità di
gregge e obbligo vaccinale. "A fronte

di un dibattito politico e di una
comunicazione pubblica che rincor-
rono percentuali target di copertura
vaccinale – dichiara Cartabellotta – è
bene ricordare che oggi non esistono
i presupposti epidemiologici per con-
quistare la cosiddetta immunità di
gregge, in grado di proteggere i non
vaccinati grazie ad un’elevata per-
centuale di persone non più suscetti-
bili al contagio, perché vaccinate o
guarite". Infatti: - Al momento nes-
sun vaccino è approvato per i sogget-
ti sotto i 12 anni compiuti: oltre 5,8
milioni di persone (9,9% della popo-
lazione) tra cui il virus continua a cir-
colare liberamente. - I vaccini anti-
COVID-19 approvati non sono steri-
lizzanti, ovvero non conferiscono
un’immunità totale contro il virus e
anche chi è vaccinato ha una probabi-
lità, seppure molto più bassa, di
infettarsi e trasmettere il virus. Al
momento in Italia l’efficacia del vac-
cino nei confronti dell’infezione si
attesta intorno al 78%. - L’efficacia
dei vaccini nei confronti dell’infezio-
ne inizia a ridursi dopo circa 6 mesi
dalla conclusione del ciclo vaccinale,
in particolare nelle fasce anagrafiche
più giovani. - Nei Paesi a basso reddi-
to meno del 2% della popolazione ha
ricevuto almeno una dose di vaccino:
questa disomogeneità nell’accesso ai
vaccini contribuisce all’elevata circo-
lazione del virus e all’emergenza di
nuove varianti. “A fronte dell’elevato
profilo di efficacia e sicurezza dimo-
strato dalla somministrazione di oltre
5 miliardi e mezzo di dosi di vaccino
in tutto il mondo – conclude
Cartabellotta – è inutile inseguire la
chimera di una percentuale di popo-
lazione vaccinata in grado di “spe-
gnere” l’interruttore della circolazio-
ne virale. L’obiettivo di salute pubbli-
ca è quello di vaccinare tutti coloro
che non presentano specifiche con-
troindicazioni, al fine sia di una pro-
tezione individuale da malattia grave
o decesso, in particolare per gli over
50, sia di ridurre al minimo la circola-
zione virale. Visto che quest’obiettivo
è oggi basato su robuste evidenze,
spetta alla politica scegliere la strate-
gia con cui raggiungerlo: dal punto
di vista scientifico tutte le carte sono
in regola per istituire l’obbligo vacci-
nale”.

Covid-19, il report della Fondazione Gimbe per la prima settimana di settembre

Contagi in calo, frenata sul fronte ospedaliero

Secondo quanto si apprende,
sarebbe pronto il parere della
Commissione tecnico scienti-
fica (Cts) dell’Agenzia italia-
na del farmaco (Aifa) che dà
il via libera alla terza dose del
vaccino anti-Covid. La
Commissione tecnico scienti-
fica dell’Aifa ha analizzato
anche le prime categorie dei
soggetti coinvolti: si comince-
rà dalle persone immunode-
presse, come i pazienti onco-
logici ed i trapiantati, e gli
over 80.

Verso il disco verde dell’Aifa
alla terza dose vaccinale



L'apposizione del Crocifisso nelle classi
scolastiche "al quale si legano, in un
Paese come l’Italia, l’esperienza vissuta
di una comunità e la tradizione culturale
di un popolo – non costituisce un atto di
discriminazione del docente dissenziente
per causa di religione". Così una sentenza
depositata in data odierna dalle sezioni
civili unite della Corte di Cassazione.
Ecco, nel dettaglio cosa ha messo, nero su
bianco la Cassazione: “L’aula può acco-
gliere la presenza del crocifisso quando la
comunità scolastica interessata valuti e
decida in autonomia di esporlo, eventual-
mente accompagnandolo con i simboli di
altre confessioni presenti nella classe e in
ogni caso ricercando un ragionevole
accomodamento tra eventuali posizioni
difformi”.  In particolare – si spiega in
una nota “la questione esaminata riguar-
dava la compatibilità tra l’ordine di espo-

sizione del crocifisso, impartito dal diri-
gente scolastico di un istituto professio-
nale statale sulla base di una delibera
assunta a maggioranza dall’assemblea di
classe degli studenti, e la libertà di
coscienza in materia religiosa del docente
che desiderava fare le sue lezioni senza il
simbolo religioso appeso alla parete”. La
Suprema corte ha affermato che la
“disposizione del regolamento degli anni
venti del secolo scorso – che tuttora disci-
plina la materia, mancando una legge del
Parlamento – è suscettibile di essere
interpretata in senso conforme alla
Costituzione”. Inoltre “il docente dissen-
ziente non ha un potere di veto o di inter-
dizione assoluta rispetto all’affissione del
crocifisso, ma deve essere ricercata, da
parte della scuola, una soluzione che
tenga conto del suo punto di vista e che
rispetti la sua libertà negativa di religio-

ne”. E poi “le Sezioni Unite hanno rileva-
to che la circolare del dirigente scolastico,
consistente nel puro e semplice ordine di
affissione del simbolo religioso, non è
conforme al modello e al metodo di una
comunità scolastica dialogante che ricer-
ca una soluzione condivisa nel rispetto
delle diverse sensibilità. Ciò comporta la
caducazione della sanzione disciplinare
inflitta al professore”. “L’affissione del
crocifisso – al quale si legano, in un Paese
come l’Italia, l’esperienza vissuta di una
comunità e la tradizione culturale di un
popolo – non costituisce un atto di discri-
minazione del docente dissenziente per
causa di religione. Non è stata quindi
accolta la richiesta di risarcimento danni
formulata dal docente, in quanto non si è
ritenuto che sia stata condizionata o com-
pressa la sua libertà di espressione e di
insegnamento”. 

Il ministro Speranza oltre la 3   dose
pensa a richiami vaccinali periodici
“È una questione da approfondire, ma non si può escludere”
L'emergenza Coronavirus in
Italia continua senza sosta. La
variante delta avanza ed è sette
volte più contagiosa rispetto al
virus tradizionale. Preoccupa il
rientro a scuola previsto per
settimana prossima. Per questo
il premier Draghi tira dritto e
intende estendere il green pass
a più categorie possibili. "La
linea del governo - spiega in un
colloquio con il quotidiano La
Stampa il ministro della Salute
Roberto Speranza - è chiara e si
andrà in quella direzione. Le
scelte vengono fatte sul piano
sanitario e nell’interesse del
Paese, non seguendo le polemi-
che politiche. Noi non abbiamo
escluso l’obbligo, è una facoltà
che la nostra Costituzione ci
offre. È già previsto per tutti gli
operatori sanitarie, con l’ulti-

mo decreto, anche per i lavora-
tori non sanitari delle Rsa,
dagli amministrativi agli
addetti alle pulizie. L’ipotesi

dell’obbligo è concreta e resta
in campo, valuteremo in base
all’andamento della campagna
vaccinale e al futuro quadro

epidemiologico". "Noi - prose-
gue Speranza alla Stampa -
abbiamo bisogno di dare un
messaggio basato sull’eviden-
za scientifica. 
La verità da dire è che l’alter-
nativa ai vaccini sono le chiu-
sure: la coperta è stretta, o la
tiriamo dalla parte dei vaccini
oppure rischiamo di ritornare a
misure che sono da scongiura-
re. È probabile che, per un po’
di tempo, siano necessari
richiami periodici. È una que-
stione da approfondire, ma
non si può escludere. Del resto,
il vaccino sarà sicuramente
migliorato e adattato alle
varianti: gli scienziati sono a
lavoro, come le agenzie e le
aziende farmaceutiche, per tro-
vare contromisure ancora più
efficaci contro il virus".

“Crocifisso a scuola, non c’è alcun atto
discriminatorio nella sua affissione”
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Covid, Conferenza Episcopale
Italiana: Vescovi incentivino
l’accesso alle vaccinazioni 
“Alcune attività pastorali pos-
sono esporre a particolari
rischi di contagio, o perché
svolte in gruppo (come la cate-
chesi) oppure per la loro stes-
sa natura”, per cui i Vescovi
sono invitati a “incentivare il
più possibile l'accesso alla vac-
cinazione dei ministri straordi-
nari della Comunione e di chi è
coinvolto in attività caritative;
dei catechisti; degli educatori;
dei volontari nelle attività
ricreative; dei coristi e dei can-
tor”. Così, in una lettera, la
Conferenza Episcopale Italiana. 

Pensioni, su Quota Cento
Matteo Salvini non s’arrende
e rilancia: “Proroga al 2022”
Matteo Salvini, in vista del 31
dicembre 2021, data di sca-
denza del provvedimento legi-
slativo di Quota Cento, forte-
mente voluto dalla Lega e che
ora dovrà lasciare il passo ad
altre intuizioni legislative, non
s’arrende e rilancia: “Da un
Green Pass più ragionevole alla
conferma di quota 100 anche
per il 2022 sto lavorando su
molti tavoli e i risultati arriva-
no”, le sue parole in un'intervi-
sta a La Stampa. E sofferman-
dosi proprio su quota 100
pensioni sottolinea: “E' viva,
costa 400 milioni e io lavoro
perché resti anche nel 2022”.
Non solo pensioni. “Con
Draghi troviamo spesso solu-
zioni comuni. Penso al no al
Green Pass per i mezzi pubbli-
ci, ai tamponi rapidi e gratuiti,
al risarcimento per danni even-
tualmente subiti dai vaccini e
anche alle cartelle esattoriali.
Persino sull’ora di ginnastica

alle elementari fatta da laureati
in scienze motorie, una versa
svolta. E conto di trovare un
alleato in Draghi anche sul
nucleare. Siamo l’unico paese
del G8 a non averlo”, aggiunge.

Renzi: “La Lega non esce
dal Governo neppure 
con le bombe a mano”
“E' tutta una manfrina. Essere
contro il Green pass è una
scelta assurda. La Lega ha delle
dinamiche interne che non mi
aspettavo e di cui non mi inte-
ressa un fico secco. Il governo
va avanti, la Lega non esce dal
governo nemmeno con le
bombe a mano”. Così il leader
di Italia viva, Matteo Renzi, a
'24 Mattino' su Radio 24. “Da
quando c'è Draghi c'è molta
più serietà, rispetto a quando
c'erano Conte e Casalino ed
essendoci molta più serietà i
partiti hanno bisogno di più
visibilità. La battaglia della Lega
contro il Green pass è sbaglia-
ta”, ha aggiunto.

Fisco, Meloni: “Soddisfazione
per l’ok della Camera 
al nostro ordine del giorno”
“Grande vittoria di Fratelli
d'Italia in Parlamento: la
Camera ha approvato il nostro
ordine del giorno al decreto
“Green pass” che impegna il
Governo a prorogare le sca-
denze delle cartelle esattoriali
riferite al periodo di emergen-
za Covid. Una proposta di
buon senso che è stata sotto-
scritta dalla quasi totalità dei
partiti per aiutare famiglie e
imprese, in ginocchio per la
crisi economica e che il
Governo ha il dovere di soste-
nere”. 

Tajani: “Bene l’accordo
tra le forze politiche
sul rinvio delle cartelle”
“Bene che tutti i partiti siano
favorevoli alla proposta di
Forza Italia per un rinvio selet-
tivo delle cartelle esattoriali
almeno sino a giugno 2022.
Abbiamo chiesto anche la
pace fiscale, uno sconto e la
dilazione per chi intende paga-
re. Vogliamo far ripartire
l’Italia!”. Lo dichiara in una
breve nota Antonio Tajani,
coordinatore nazionale di
Forza Italia. 

in Brevea

Cassazione: “La Comunità scolastica valuta e decide in autonomia”
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I carabinieri dei Nas hanno
condotto su tutto il territorio
nazionale una campagna di
controlli presso terme, centri
benessere e spa per verificare
il rispetto delle norme anti-
Covid. Ispezionate 628 strut-
ture e attività, accertate irrego-
larità in 95 di esse, delle quali
11 oggetto di provvedimenti
di sospensione a causa di
gravi carenze. Mancato uso
delle mascherine e assenza di
sanificazione le infrazioni
maggiormente segnalate.
Complessivamente sono state
segnalate 98 persone
all’Autorità giudiziaria e
amministrativa, eseguendo il
sequestro di oltre 660 kg di
prodotti alimentari detenuti
presso le aree di ristoro e som-
ministrazione delle attività,
contestando violazioni ammi-
nistrative per 97 mila euro. Tra
le violazioni di settore conte-
state nel corso della campa-
gna, 5 hanno riguardato san-
zioni della normativa di disci-
plina specifica dei centri ter-
mali, individuando centri
benessere che proponevano
trattamenti di natura “terma-
le” sebbene in assenza di
acque di riconosciuta efficacia
terapeutica. Ecco nel dettaglio
la sintesi delle operazioni fatte
dai militari in tutta Italia: 
NAS PESCARA - Nel corso di
ispezioni presso tre hotel con
annessi centri benessere, ubi-
cati nei Comuni di San
Giovanni (CH), Vasto (CH) e
Teramo, sono stati sanzionati i
titolari per aver mantenuto
cucine e relativi depositi ali-
menti in carenze igienico-
strutturali ed organizzative,
omesso di attuare le procedu-
re connesse alla rintracciabilità
degli alimenti ed al conteni-
mento del Covid-19. Nelle
annesse attività di ristorazio-
ne, è stata altresì accertata

l’omessa indicazione, nella
lista delle vivande (menù),
della presenza di allergeni
nelle pietanze somministrate.
L’Autorità Sanitaria ha dispo-
sto, per due attività ricettive,
la chiusura dei locali destinati
alla preparazione e sommini-
strazione degli alimenti sino al
ripristino delle condizioni
minime di igiene nonché la
distruzione di 90 kg di prodot-
ti alimentari privi di tracciabi-
lità. Il valore di quanto vinco-
lato ammonta ad oltre 500.000
euro. Presso un’altra struttura
ricettiva alberghiera-spa in
Pietracamela (TE), il Nas ha
sanzionato il gestore per aver
consentito l’accesso alla pisci-
na ad un avventore sprovvisto
di green pass, aver mantenuto
i locali cucina e deposito in
carenti condizioni igieniche e
non aver attuato le procedure
di autocontrollo alimentare e
di indicazione della presenza
di allergeni nelle pietanze. 

NAS PALERMO - Segnalati
all’Autorità Sanitaria i legali
responsabili di due centri
benessere ubicati rispettiva-
mente nei comuni di Valderice
(TP) e Palermo, per non aver
inibito l’accesso degli utenti al
bagno turco (ambiente caldo-
umido) per il quale è vietato
l’utilizzo dalle misure di con-
tenimento del Covid-19. I tito-
lari sono stati sanzionati
amministrativamente ed è
stata di disposta la chiusura
accessoria delle strutture per
giorni 5. Il valore di quanto
vincolato ammonta ad oltre
170.000 euro. 
NAS CAMPOBASSO - In
Termoli (CB), Mafalda (CB), e
Miranda (IS), sono stati san-
zionati 3 centri benessere poi-
ché il Nas ha accertato che le
attività erano presentate come
stabilimenti termali attrezzati
sebbene fossero sprovvisti di
acque termali di riconosciuta
efficacia terapeutica.

NAS CATANZARO - Il legale
rappresentante di un centro
benessere annesso ad una
struttura ricettiva, ubicata nel
comune di Falerna Marina
(CZ), è stato sanzionato per
aver omesso di attuare idonee
misure di contenimento epide-
mico da Covid-19, non predi-
sponendo i dispenser di liqui-
di igienizzanti a favore degli
utenti e la cartellonistica
recante le informazioni sulle
norme comportamentali anti
Covid-19. Il medesimo Nucleo
presso un ulteriore centro
benessere e spa di pertinenza
di un hotel di Joppolo (VV) ha
accertato l’omessa attuazione
delle misure di contenimento
del Covid-19 in particolare la
mancata annotazione degli
accessi alla struttura nonché la
corretta sanificazione dei loca-
li. 
NAS VITERBO - In Tarquinia
(VT), è stato segnalato
all’Autorità Sanitaria il gestore

di una piscina con annessa
attività di ristorazione, per
aver attivato l’impianto utiliz-
zando acqua priva dei requisi-
ti di potabilità, risultata conta-
minata dal batterio ‘pseudo-
monas auriginosa’ e per aver
svolto somministrazione di
alimenti e bevande in locali
privi di autorizzazione. Il sin-
daco del Comune ha disposto
la chiusura della piscina il cui
valore ammonta a circa
500.000 euro. 
NAS BOLOGNA - Segnalato
all’Autorità Amministrativa il
legale responsabile di un cen-
tro benessere, ubicato in
Faenza (RA), con annessa atti-
vità di ristorazione poiché nel
corso dell’attività di controllo
sono state accertate inadem-
pienze circa la mancata verifi-
ca del green pass Covid agli
utenti e sulle misurazioni dei
parametri di igiene delle pisci-
ne della struttura, la mancata
applicazione dell’autocontrol-
lo alimentare e delle pulizie
nelle tre aree di ristoro annes-
se alla struttura. 
NAS FIRENZE - Denunciato il
legale rappresentante di un
hotel di Chianciano Terme (SI)
poiché ritenuto responsabile
di non aver sottoposto a rego-
lare manutenzione i dispositi-
vi antincendio (estintori ed
idranti) ubicati nella struttura
alberghiera ed omesso di
attuare le previste misure di
contenimento per la diffusione
del covid-19 (assenza di cartel-
lonistica ed informazioni per
la clientela).
NAS LATINA - Presso un cen-
tro benessere nel comune di
Fiuggi (FR), con annessa atti-
vità ricettiva e di ristorazione,
sono stati sequestrati 30 kg. di
prodotti alimentari vari (pre-
parati a base di carne, ittici e
vegetali) conservati, all’inter-
no di un frigo congelatore, in

confezioni artigianali anonime
prive di tracciabilità. 
NAS RAGUSA - Denunciato il
gestore di un centro benessere,
ubicato nel comune di
Caltanissetta, poiché ritenuto
responsabile di aver omesso la
redazione del documento di
valutazione rischi dei luoghi
di lavoro della struttura in
particolare sul rischio biologi-
co connesso alla pandemia da
Covid-19. Il medesimo
Nucleo, presso un ulteriore
centro benessere con annessa
attività di ristorazione, ubicato
nel comune di Modica (RG),
ha proceduto al sequestro di
52 kg di alimenti scaduti di
validità. 
NAS PARMA - Sanzionata la
legale responsabile di un cen-
tro benessere ed estetico di
Parma per aver omesso di
attuare le misure di conteni-
mento del Covid-19 (omessa
apposizione della cartellonisti-
ca indicante il numero massi-
mo consentito di clienti che
possono accedere contempo-
raneamente nella struttura) e
della mancata nomina del
“tecnico responsabile” per le
attività dedicate alla cura e
pulizia del corpo. 
NAS REGGIO CALABRIA -
Presso due hotel con annessi
centri benessere di Gambarie
di Santo Stefano in
Aspromonte (RC) sono stati
sequestrati complessivamente
280 kg. di alimenti risultati
sprovvisti di indicazioni di
origine e/o provenienza non-
chè accertate carenze-igienico
strutturali nei locali destinati
al deposito ed alla preparazio-
ne di alimenti. Una delle due
strutture ricettive era priva dei
titoli autorizzativi per il centro
benessere, peraltro interessato
da carenze strutturali ed igie-
niche, per il quale è stata avan-
zata proposta di chiusura

Controlli a tappeto dei Carabinieri dei Nas per verificare il rispetto delle norme anti-Covid 

Terme e Spa tra chiusure e sanzioni
Ispezionate 628 strutture e attività: accertate 95 irregolarità, 11 centri 
sono stati oggetto di provvedimenti di sospensione a causa di gravi carenze

Erano all’interno di un bustone dell’Ikea i resti dell’anzoana donna
scomparsa a Napoli. Il sacco è stato recuperato a Pianura, su indi-
cazione del figlio che dopo essere stato fermato dai carabinieri ha
confessato l’atroce delitto. L’uomo, secondo le prime informazioni
sulla sua personalità avrebbe dei seri problemi psichici. La scom-
parsa era stata segnalata  qualche giorno fa ai carabinieri da una
conoscente dell’anziana, preside di un istituto scolastico, che non
aveva più sue notizie da giorni. I militari hanno interrogato nella
caserma di Bagnoli il figlio della signora, poi la svolta.  Secondo
quanto ricostruito dai, una signora di 85 anni scompare a fine ago-
sto e le ammissioni da parte del figlio di 47 anni chiariscono ,
secondo quanto riporta il Messaggero, questo giallo. In una borsa
recuperata sul ciglio di una discarica, tra Pianura e il comune di
Marano i carabinieri del Reparto investigazioni scientifiche hanno
individuato resti smembrati dell’anziana. Il delitto si sarebbe con-
sumato nella casa in cui madre e figlio vivevano

Nuovo femminicidio, questa volta nel vicentino
Una donna è stata uccisa a colpi d'arma da fuoco a Noventa
Vicentina. La donna, una nigeriana di circa 30 anni, sarebbe stata
assassinata dal marito che poi si è dato alla fuga. Il delitto nel par-
cheggio di una azienda che produce funghi in scatola.  Tante le
testimonianze. Proprio nel momento dell’aggressione molte opera-
ie dell’azienda erano in attesa di varcare i cancelli per iniziare il
turno di lavoro. Si è trattato di un vero e proprio agguato: appena
scesa dalla sua auto la vittima, che si apprestava a iniziare il turno
di lavoro, è stata affrontata dall'umo e colpita da quattro proiettili
esplosi in rapida sequenza, davanti a numerosi colleghi. Mentre il
cadavere della donna scivolava a terra tra due auto, l'assassino è
salito a bordo di una Jeep grigia ed è fuggito. Non si conoscono al
momento le motivazioni alla base del delitto. In tutta la zona sono
stati diposti posti di blocco e rafforzati i controlli in tutte le auto-
strade. 

Donna scomparsa e uccisa a Napoli
Fermato il figlio e recuperato il corpo dell’anziana fatto a pezzi



Il ritiro delle truppe sovietiche
dall’Afghanistan nel 1989 non
è stato solo un punto di svolta
nella storia afgana e sovietico-
russa, ma ha avuto anche un
profondo impatto sulla geopo-
litica e sulla situazione interna-
zionale. La brusca situazione
politica in Afghanistan sta
catalizzando cambiamenti
geopolitici regionali. Dal
punto di vista dell’orienta-
mento politico, la cosa più
importante agli occhi degli
Usa attualmente risiede nelle
direzioni strategiche nazionali
e internazionali, piuttosto che
in questioni come l’antiterrori-
smo regionale.  Dopo l’elimi-
nazione di bin Laden, l’antiter-
rorismo non era più considera-
to la questione più importante
e prioritaria. Sia l’ex presiden-
te Trump che l’attuale presi-
dente Biden hanno sottolinea-
to che la Casa Bianca non ha
più alcun obbligo di aiutare
l’Afghanistan a costruire una
nazione democratica, checché
ne dicano i prìncipi europei
del piagnisteo. Per Biden,
ripristinare il morale e la fidu-
cia pubblica delle agenzie
governative che sono state col-
pite da suo voltafaccia e man-
tenere lo status statunitense di
egemonia del mondo sono i
compiti principali. Biden ha
menzionato ancora nel suo
discorso del 16 agosto: "I nostri
veri concorrenti strategici – RP
Cina e Russia – sperano mag-
giormente che gli Usa conti-
nuino a investire miliardi di
dollari in risorse e attenzione
ogni anno a tempo indetermi-
nato per stabilizzare la situa-
zione in Afghanistan".
Pertanto, la rapida sconfitta
del governo Ghani nel Paese
non solo non ha mutato la
comprensione di Biden sulle
politiche dell’Afghanistan, ma
ha invece rafforzato la sua con-
vinzione ad aver fatto bene a
ritirare le truppe: "Gli sviluppi
della scorsa settimana hanno
ulteriormente dimostrato che

gli Usa hanno adottato la deci-
sione giusta per porre fine al
intervento militare in
Afghanistan". Pur ritirando le
truppe e riducendo gli investi-
menti, l’amministrazione
Biden ha espresso la speranza
che RP Cina e Russia si assu-
mano maggiori responsabilità
per mantenere la stabilità afga-
na, in qualche modo salvare la
faccia a Washington che
“lascerebbe” un Paese pacifi-
cato. Sì facendo gli Usa s’illu-
dono di conservare un minimo
di presenza politica, non
cedendo la totalità del potere
regionale a Pechino, Mosca,
ecc. Pertanto, gli Usa sono
ansiosi di raggiungere un
accordo di pace all’interno
dell’Afghanistan e hanno per-
sino indotto la parvenza del-
l’ex governo afgano a scendere
a compromessi con i talebani
in molte occasioni. Però le poli-
tiche dell’amministrazione
Biden non hanno realmente
promosso colloqui di pace in
Afghanistan e i talebani, non
solo hanno raggiunto i loro
obiettivi con la forza militare,
ma convergendo verso attori
terzi. Se il ritorno dei talebani e
la rapida sconfitta del governo
fantoccio hanno dichiarato un
completo fallimento della poli-
tica statunitense, comunque in
futuro gli Usa saranno ancora
un Paese chiave per gli affari
esteri di codesto Paese. Poiché
l’azione militare ventennale
degli Usa non ha mai mostrato
risultati evidenti, la Russia ha
gradualmente cambiato atteg-
giamento nei confronti dei
talebani afgani e della loro
politica, passando dal sostene-
re di facciata le operazioni
militari della NATO all’appel-
lo per l’uso di mezzi politici
onde risolvere l’ormai più che
secolare problema afgano. La
Russia è disposto ad agire da
intermediario per promuovere
attivamente trattative politiche
fra gli Usa e i talebani: per cui
non devono affatto stupire le

caute aperture di Biden verso
gli ex Nemici Numero Uno.
Dall’inizio dei negoziati inter-
ni in Afghanistan, la Russia è
stata in contatto con varie parti
interessate per garantire che
svolgerà il suo ruolo in futuro.
Sebbene la Russia si sia sempre
opposta alle organizzazioni
estremiste (tempo fa inclusi
anche i talebani), poiché la
realtà è cambiata, negli ultimi
anni ha iniziato a fornire un
sostegno parziale ai talebani. E
nel mese di luglio – quando
l’intelligence di Mosca aveva
subodorato crollo e ritiro Usa –
le due parti ex nemiche hanno
ulteriormente rafforzato i lega-
mi politici. Per cui dagli errori
interventisti del politico
Brežnev, siamo passati
all’astuzia e acume di Putin,
già colonnello del Kgb. La
Russia potrebbe svolgere un
ruolo decisivo in Afghanistan.
Da un lato, il ritiro degli Usa
offre alla Russia opportunità e
spazio per approfondire la sua
influenza regionale; dall’altro,
per considerazioni di sicurezza
nazionale, la Russia non vuole
che il ritiro dei cowboy causi la
ricaduta del terrorismo e
l’estremismo su un territorio
confinante con quelle repub-
blica musulmane a loro volta
con frontiera comune con
quella russa, non dimentican-
do la cenere che copre il fuoco
ceceno. Il ritorno al potere dei
talebani in Afghanistan sem-
bra una conclusione scontata
sulla base dell’analisi della
situazione attuale e trascorsa –
date le loro forza militare e
determinazione. Esso ritorno
ha destato, però, le preoccupa-
zioni dell’establishment dei
Paesi dell’Asia centrale (di ere-
dità sovietica), per cui la
Russia ha colto il destro per
rafforzare la sua presenza mili-
tare e l’influenza politica in
Asia centrale. Non dimenti-
chiamo che il 5 agosto scorso,
Russia, Tagikistan e
Uzbekistan hanno tenuto eser-
citazioni militari congiunte
nell’area al confine con
l’Afghanistan per garantire il
controllo del confine tagico. La
sicurezza e la stabilità di un
Paese chiave come

l’Afghanistan sono sempre
state una parte importante
della sicurezza regionale
anche nell’Asia meridionale.
L’India – Paese nuclueare e da
sempre grande attore nelle
relazioni internazionali, con la
sua antica amicizia con Mosca
in funzione anti Pakistan filo-
cinese– si è sempre posta nella
posizione di una potenza lea-
der nell’Asia meridionale e
vede un suo intervento di paci-
ficazione in Afghanistan come
un canale per rafforzare la sua
tradizionale influenza interna-
zionale. Considerando la sicu-
rezza nazionale e gli inestrica-
bili legami tra i talebani afgani
e il predetto Pakistan, l’India
non desiderava affatto che
l’Afghanistan cadesse nelle
mani dei talebani, per questo
l’India da tempo sosteneva il
governo afgano, rectius il
municipio di Kabul. Dall’inizio
del ritiro militare degli Usa,
l’India ha prestato molta atten-
zione agli svolgimenti afgani e
ha gradualmente allentato il
suo atteggiamento ostile nei
confronti dei talebani.
Quando, sotto l’assalto dei
nuovi governanti, le inconsi-
stenti forze governative si sono
ritirate costantemente, l’India è
rimasta in silenzio di fronte
alla richiesta di aiuto del muni-
cipio di Kabul, però almeno si
è prodigata molto nell’acco-
gliere le persone afgane in
cerca di un rifugio. Al momen-
to, la situazione generale
dell’Afghanistan è determina-
ta, ed il governo indiano sta
affrontando una doppia pres-
sione da parte
dell’Afghanistan e del
Pakistan. Da un lato, l’India è
preoccupata che dopo che i
talebani avranno controllato
l’Afghanistan, i terroristi si dif-
fonderanno nel Kashmir (la
zona dal 1946 contesa col
Pakistan); dall’altro, il rappor-
to speciale tra i talebani afgani
e il Pakistan rende l’India pro-
fondamente preoccupata, per
non dire minacciata. A causa
della sua stretta relazione con i
talebani afgani, il Pakistan
svolgerà un ruolo maggiore
nelle relazioni di questo Paese,
ma dovrà anche affrontare

maggiori sfide e pressioni. Al
fine di completare con succes-
so il ritiro delle forze militari,
l’amministrazione Biden – per
rafforzare le apparenze – ha
iniziato ad allentare le relazio-
ni con il Pakistan, però ha con-
fermato il Pakistan come par-
tner a lungo termine degli Usa.
Le voci raccolte da vari servizi
segreti, secondo cui gli Usa
stiano cercando di stabilire
basi militari in Pakistan, indi-
cano pure che la posizione del
Pakistan nella geostrategia sta-
tunitense è stata ripristinata, a
tutto svantaggio dell’India. Ci
sono sempre stati molti conflit-
ti tra Pakistan e India su que-
stioni come dispute territoriali,
questioni etniche e religiose e,
non ultima, il problema dei
talebani in Afghanistan. Il riti-
ro degli Usa potrebbe dare al
Pakistan opportunità di espan-
sione strategica e aumentare le
carte pakistane sul tavolo nei
confronti dell’India. Non per
nulla, in risposta ai vari cam-
biamenti politici che potrebbe-
ro verificarsi in Afghanistan, il
Pakistan ha partecipato attiva-
mente al processo di pace in
Afghanistan da quando gli
Usa si sono ritirati. Ciò che
disturba il Pakistan è che i lea-
der talebani ha mostrato una
tendenza a sbarazzarsi dell’in-
fluenza del Pakistan e ha cer-
cato una maggiore autonomia
politica. La situazione attuale
in Afghanistan sembra chiara,
ma i movimenti dei capi afgani
dopo aver assunto con succes-
so il potere sono anche pieni di
incertezza per il Pakistan.
Inoltre, la riuscita ascesa della
nuova dirigenza ha effetti sti-
molanti e dimostrativi sui tale-
bani che risiedono in Pakistan
(il santuario dei talebani),
sull’Esercito di liberazione del
Belucistan e su altre organizza-
zioni terroristiche e separatiste
in Pakistan: un problema reali-
sticamente che Islamabad deve
affrontare. Per motivi di sicu-
rezza nazionale, il Pakistan ha
ora bloccato il più grande vali-
co nel Khyber Pakhtunkhwa
(ex Provincia della Frontiera
del Nord Ovest), che confina
con l’Afghanistan, e ha avviato
negoziati ufficiali con i taleba-
ni. A sua volta la Turchia ha
sempre partecipato attivamen-
te alla questione afgana e spera
di espandere la sua influenza
nel mondo islamico e persino
presenziando la questione
afgana. La Turchia con un pic-
colo numero di truppe di stan-
za in Afghanistan ha raggiunto
un accordo con l’esercito statu-
nitense per assistere volonta-
riamente la difesa dell’aero-
porto di Kabul, situato in una
posizione strategica, sperando
di ottenere capitali per transa-
zioni con Usa, Russia, Pakistan
e partiti locali per rafforzare la
propria posizione in quel

Paese. Dopo che i talebani
sono entrati a Kabul, il presi-
dente turco Erdogan ha
mostrato disponibilità per col-
loqui di pace, sperando di
poter mantenere la presenza
militare della Turchia in
Afghanistan, in particolare nel
controllo dell’aeroporto di
Kabul. Sebbene i talebani siano
insoddisfatti del fatto che la
Turchia abbia raggiunt un
accordo con gli Usa per gestire
l’aeroporto di Kabul, Ankara
continuerà ancora ad essere un
importante pezzo sulla scac-
chiera afgana in futuro a causa
delle basi storiche delle pro-
prie relazioni con quell’antico
Paese. In termini economici,
l’Afghanistan è un canale
importante per i Paesi
dell’Asia centrale, in maniera
tale da poter aprire il mercato
dell’Asia meridionale e con-
durre trasporti e commerci di
materiali energitici. La ripresa
di potere dei talebani influen-
za direttamente il commercio
con l’Asia meridionale. In ter-
mini di sicurezza, le possibili
turbolenze in Afghanistan
dopo il ritiro degli Usa ampli-
ficheranno in una certa misura
gli effetti di ricaduta del terro-
rismo sul territorio afgano;
causeranno la diffusione della
droga, e l’afflusso di un gran
numero di rifugiati in Asia
centrale. Tagikistan,
Uzbekistan e Turkmenistan
confinano con l’Afghanistan.
La situazione attuale fa sentire
ai tre Paesi un’enorme pressio-
ne di sicurezza. Sotto tale pres-
sione, i tre possono riesamina-
re gli accordi di difesa e sicu-
rezza bilaterali e multilaterali e
i Paesi dell’Asia centrale pos-
sono rafforzare la cooperazio-
ne al loro interno. Dopo il riti-
ro degli Usa, alcuni segnali
hanno mostrato che la Casa
Bianca e il Cremlino sono inte-
ressati a ricostruire o espande-
re le basi militari in Asia cen-
trale. La Russia ha persino
organizzato un viaggio di
esperti militare di cinque gior-
ni in Tagikistan e Uzbekistan,
presso il poligono di tiro di
Harb Maidun vicino alla fron-
tiera con il Tagikistan. E men-
tre gli Usa e altri Paesi occiden-
tali si ritirano frettolosamente
con la coda fra le gambe –
l’ambasciatore italiano è stato
il primo su ordini del nostro
ministro degli Esteri – i Paesi
dell’Asia centrale man mano
estendono la loro dipendenza
dalla Russia per questioni di
sicurezza, nel caso in cui i tale-
bani non inviassero in futuro
segnali di distensione agli Stati
dell’Asia centrale. Come avevo
scritto giorni fa oggi i talebani
sono molto più forti, rispettati
e riconosciuti internazional-
mente che non nel 1996, e tutto
questo grazie ai fiaschi di Usa
e dei propri sodali europei. 
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Afghanistan, equilibri in bilico
Le riflessioni di Giancarlo Elia Valori: “Attenti al ruolo della Russia e dei Paesi dell’Asia Centrale” 
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Nell’area della Stazione Roma
Termini, a seguito di analisi effettua-
ta in sede di Comitato per l’Ordine e
la Sicurezza Pubblica, in Prefettura,
con ordinanza del Questore, è stata
effettuata una seconda operazione di
Alto Impatto interforze di ordine e
sicurezza pubblica, oltre quanto già
quotidianamente espresso con le atti-
vità straordinarie di controllo del ter-
ritorio nella suddetta area, introdotto
nei mesi scorsi. L’operazione Alto
Impatto è stata eseguita da un dispo-
sitivo costituito da numerosi equi-
paggi della Polizia di Stato,
dell’Arma dei Carabinieri, della
Guardia di Finanza e della Polizia
Roma Capitale. Il massivo intervento
realizzato ha l’obiettivo specifico di
innalzare la percezione di sicurezza
avvertita in quell’area. Con l’intensi-
ficazione del controllo del territorio,
avvalendosi di tutte le Forze di
Polizia, e la collaborazione del
Comune, per gli aspetti di propria
competenza, infatti, si ha l’obiettivo
di fronteggiare situazioni di illegalità
e contrastare, tempestivamente, la
commissione di reati predatori, col-
pendo target precisi, già individuati e
monitorati nel corso dei vari servizi
ordinari posti in atto nella medesima

area da varie settimane, quali lo spac-
cio di sostanze stupefacenti, il con-
trollo degli esercizi commerciali e gli
stranieri irregolari sul territorio pre-
senti in loco.  La cospicua presenza di
personale delle forze dell’ordine è
volta, inoltre, anche a scoraggiare
qualsiasi forma di reato collegata ad
una moltitudine di persone, presenti
su un’area, relativamente di transito,
come quella della Stazione Roma
Termini. La Polizia di Stato ha opera-
to con il concorso della Guardia di
Finanza e della Polizia Locale di
Roma Capitale, mentre l’Arma dei
Carabinieri con le proprie articolazio-
ni specializzate del NAS e del NIL,
per la verifica della specifica norma-
tiva di settore. Durante il servizio
sono stati realizzati specifici controlli
amministrativi tesi a verificare il
rispetto, da parte degli esercizi com-
merciali della zona, delle prescrizioni
ricevute dalla Questura attraverso le
formali diffide, notificategli nelle
precedenti settimane. La zona è stata
completamente interdetta al traffico
per tutte le fasi delle operazioni di
polizia, in particolare, le vie di acces-
so alla zona, Via Giolitti, Via Marsala,
piazza dei Cinquecento e tutte le vie
adiacenti sono state scandagliate da

equipaggi dei Reparti inquadrati al
fine di cinturare l’area interessata e
consentire un accurato controllo di
tutti i soggetti che stazionano nella
zona.  Pattuglie della Guardia di
Finanza, unitamente ad equipaggi
della Polizia Locale Roma Capitale
sono stati dispiegati con compiti di
deterrenza in ordine ai fenomeni di
abusivismo commerciale. Polizia di
Stato ed Arma dei Carabinieri, suddi-
videndosi le aree di interesse, hanno
operato in autonomia sotto la dire-
zione dei propri Funzionari ed
Ufficiali, ma in pieno raccordo e coor-

dinamento fra essi e le altre Forze.
Agenti e militari in borghese, affian-
cati dai cani delle unità cinofile,
hanno proceduto al controllo dei bal-
latoi in via Giolitti per verificare la
presenza di eventuali spacciatori.
L’attività ha portato al controllo di
285 persone di cui 186 stranieri e 73
delle quali gravate da pregiudizi di
polizia. 11 sono gli stranieri accom-
pagnati presso l’ufficio immigrazio-
ne per la verifica della loro posizione
sul territorio nazionale. Controllati
nella stessa area 33 esercizi commer-
ciali -bar, minimarket, affittacamere e
B&B-, per 7 dei quali, un bar, 3 mini-
market e 3 affittacamere/B&B, a
causa delle gravi violazioni contesta-
te,  è stata applicata la chiusura per 5
giorni. Ulteriori 25 esercizi commer-
ciali sono stati sanzionati. Tutti i loca-
li per i quali è stata adottata la chiu-
sura non si attenevano alle prescri-
zioni anti-covid. 5 gestori sono stati
anche denunciati all’Autorità
Giudiziaria per frode in commercio o
per non aver comunicato alla
Questura i nominativi degli ospiti.  2
spacciatori, 2 borseggiatori ed un
ricercato per aggravamento delle
misure cautelari sono stati arrestati.
5 persone sono state denunciate in

stato di libertà per aver violato le pre-
scrizioni che, nel recente passato, gli
erano state imposte con il Foglio di
via obbligatorio ed il Daspo Urbano
(divieto di frequentare determinate
aree urbane). Nella stessa mattina
sono state anche sanzionate 10 perso-
ne perché bivaccavano nell’area della
Stazione. A 3 persone è stato notifica-
to il Foglio di via obbligatorio.
Effettuato un sequestro amministra-
tivo di marchi contraffatti.  Ulteriori
controlli sono stati effettuati dagli
agenti del Compartimento di Polizia
Ferroviaria all’interno della stessa
Stazione Termini: 3 persone non sono
risultate in regola con il permesso di
soggiorno; sono state sanzionate 2
delle 5 attività   commerciali control-
late e sono state elevate 5 contravven-
zioni per mancanza del green pass.
La serrata attività di prevenzione e
controllo nell’area della Stazione
Roma Termini proseguirà in maniera
sistematica per accrescere la sicurez-
za della zona, importante scalo ferro-
viario e metropolitano della città ma
soprattutto per far comprendere ai
malintenzionati che in quell’area il
controllo è e sarà solo esclusivo dello
Stato per la piena fruibilità dei citta-
dini onesti.

Operazione ‘Alto Impatto’ a Termini
Carabinieri, Polizia, Guardia di Finanza e Polizia Locale in azione
in zona Stazione: cinque arresti e sette esercizi commerciali chiusi

Nelle ultime ore, i Carabinieri della Stazione
Roma Tor Bella Monaca e quelli della Stazione
Roma Tor Vergata, in due distinte attività anti-
droga, hanno arrestato due pusher e segnalato
alla competente Autorità un assuntore di dro-
ghe. In via dell’Archeologia i Carabinieri della
Stazione Tor bella Monaca hanno arrestato un
70enne romano, pensionato e già noto alle
forze dell’ordine, notato, ieri sera, mentre si
aggirava con fare sospetto nei pressi di una
piazza di spaccio. I militari lo hanno sottoposto
a perquisizione personale, veicolare e domici-
liare, trovandolo in possesso di ben 456 dosi di
eroina del peso di 456 grammi e di una dose di
cocaina. Dopo l’arresto l’anziano è stato con-
dotto in caserma e trattenuto in attesa del rito

direttissimo mentre, la droga è stata sequestra-
ta. Sempre in serata, in via Casilina all’altezza
della fermata della metro “C”, i Carabinieri
della Stazione Roma Tor Vergata hanno arre-
stato un cittadino del Gambia di 30 anni, senza
fissa dimora, disoccupato e con precedenti. Il
giovane pusher è stato notato dai militari men-
tre stava cedendo dello stupefacente ad un ita-
liano che è stato identificato e segnalato. A
seguito della perquisizione personale è stato
trovato in possesso di 375 grammi di marijua-
na e della somma contante di 20 euro, ritenuta
provento dell’illecita attività di spaccio. Anche
lo straniero è stato condotto in caserma e trat-
tenuto in attesa del rito direttissimo mentre la
droga e il denaro sono stati sequestrati.

Tor Bella Monaca e Tor Vergata,
pusher finiscono nella rete dei CC

Nelle ultime 24 ore, nel corso dei quotidiani ser-
vizi di controllo del territorio, i Carabinieri del
Comando Provinciale di Roma hanno arrestato
tre persone con l’accusa di furto aggravato. I
Carabinieri della Stazione Roma Ponte Milvio
hanno sorpreso una 64enne romana che, dopo
aver infranto il vetro deflettore di un’autovettu-
ra parcheggiata in via Salvatore Contarini, tenta-
va di asportare una borsa dal sedile posteriore.
La donna, già nota alle forze dell’ordine, è stata
arrestata e sottoposta ai domiciliari presso la sua
abitazione. I Carabinieri della Stazione Roma
Macao hanno arrestato una 40enne nomade
bloccata appena dopo aveva derubato una
suora sul bus della linea Atac 40 in transito in
piazza Venezia. La ladra è stata sorpresa mentre

sfilava il portafogli dalla borsa della vittima, ma
è stata immediatamente bloccata. Invece, i
Carabinieri della Stazione Roma Torrino Nord
hanno arrestato un 17enne romeno, senza fissa
dimora e con precedenti, individuato dal perso-
nale addetto alla sicurezza del centro commer-
ciale in viale Oceano Pacifico mentre asportava
merce dagli espositori di una profumeria.
Allertati tramite 112, i Carabinieri sono interve-
nuti bloccando il minore e trovandolo in posses-
so di numerosa refurtiva, prodotti per un valore
di 2.300 euro. La merce è stata recuperata e resti-
tuita all’attività commerciale mentre l’arrestato è
stato tradotto presso il centro minorile di prima
accoglienza “Virginia Agnelli”, su disposizione
dell’Autorità Giudiziaria.

Tre arresti per furto aggravato
dei Carabinieri nelle ultime 24 ore

Un 42enne romano è stato arrestato dalla polizia con l’accusa
di aver picchiato e rivolto insulti razzisti nei confronti di un
cittadino afghano. I fatti si sono svolti martedì all’ingresso
della metropolitana a Ponte Mammolo, alla periferia di
Roma. I poliziotti intervenuti dopo la segnalazione di una lite
hanno trovato un cittadino afghano di 36anni che era stato
appena picchiato dopo esser stato oggetto anche di epiteti
ingiuriosi a sfondo razziale. L’uomo è stato portato in ospe-
dale in codice giallo. Avviate le indagini i poliziotti hanno
così individuato il 42enne romano. L’uomo ha provato a fug-
gire ma è stato bloccato dagli agenti che hanno riscontrato
tracce di sangue sulle mani e sulla maglietta dell’aggressore.
A quel punto l’uomo, che aveva una croce celtica tatuata su
una mano, ha ammesso le proprie responsabilità, ha conti-
nuato ad insultare l’afghano ed è stato arrestato per lesioni
aggravate dalla discriminazione razziale. 

Ponte Mammolo: insulta e aggredisce
un profugo afghano, la Polizia lo arresta
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Combattere e svelare quali informazio-
ni sull’origine del Covid 19, false o
manipolate, stanno profondamente
condizionando non solo gli equilibri
internazionali, ma anche la vita di tutti
i giorni. Questo l’obbiettivo della confe-
renza “Effetti della disinformazione,
dai conflitti alla quotidianità”, in pro-
gramma il 15 settembre 2021, dalle 10
alle 12, presso la sede di Adnkronos
Roma di Piazza Mastai, 9. L’evento si
propone di analizzare il fenomeno
delle fake news e della manipolazione
delle informazioni nella sua complessi-
tà, toccando varie aree e settori interes-
sati da questa tendenza: storia, media
tradizionali e piattaforme social, scien-
za e medicina e, infine, politica e rela-
zioni internazionali. L’incontro metterà
a confronto le informazioni rilasciate
dalla scienza con quelle diffuse dai
media sull’origine del Covid 19, su cui
anche gli enti sanitari internazionali
non hanno ancora trovato riscontri
scientifici validi.Tra i punti in esame, lo
studio dei principali effetti di queste
campagne di disinformazione messe in
atto: dalla diffusione di notizie incom-

plete e consigli inefficaci e potenzial-
mente dannosi per la salute degli indi-
vidui, alla limitazione della libertà
democratica, alla creazione di conflitti
ingiustificati, alimentati da false basi
ideologiche, fino all’interruzione di
rapporti internazionali.La manifesta-
zione è organizzata dall’Università
Internazionale per la Pace di Roma, in
partnership con la Web Press Media
Reporter Association. Tra i relatori che
presenzieranno, sia in forma fisica sia
con interventi da remoto, si annovera-
no: il Prof. Luca Giansanti, docente di
Storia Sociale dell’Europa

Contemporanea presso l’Università La
Sapienza; la Prof.ssa Daniela Caruso,
membro del Dipartimento di
Pedagogia e Ricerca Educativa
dell’Università della Pace; Andrea
Rustichelli, Giornalista del Tg3 RAI;
Igor Wolfango Schiaroli, Board & CEO
di WREP, Web Reporter EU Registry;
Maurizio Pizzuto, Direttore dell’agen-
zia di stampa Prima Pagina News;
Edoardo Polacco, Avvocato penalista e
social influencer; Mario Baccini,
Presidente dell'Ente Nazionale per il
microcredito,; il Prof. Giulio Tarro, già
candidato al Nobel per la Medicina; il
Dott. Pasquale Marchione, Dirigente
Professionalità Sanitarie di AIFA; il
Prof. Massimo Ciccozzi, epidemiologo
molecolare presso l'Università Campus
Biomedico di Roma ed è in attesa di
conferma la partecipazione del Prof.
Massimo Galli, Direttore della Scuola
di Specializzazione in Malattie infettive
presso l’Ospedale Luigi Sacco di
Milano, “La produzione di disinforma-
zione è ormai una piaga globale che
coinvolge individui, aziende e governi.
– ha sottolineato Enea Franza, Direttore

del Dipartimento Scienze Politiche di
UniPace e moderatore dell’incontro –
Già nel 2018 un rapporto dell'Oxford
Internet Institute, un laboratorio di
ricerca associato alla prestigiosa
Università, ha trovato le prove di cam-
pagne organizzate di disinformazione
che si svolgono sui social media in 48
paesi. Dunque, se da una parte gli sfor-
zi profusi dalle piattaforme per limitare
il fenomeno sono insufficienti, o
comunque non efficaci, dall’altra parte
ciò impone la massima attenzione sulle
notizie che circolano ed una presa netta
di posizione da parte di tutti gli attori
coinvolti, anche, a mio parere, delle
organizzazioni internazionali. Per que-
sto, in qualità di Dipartimento di scien-
ze politiche, ci siamo fatti carico di
organizzare un dibattito sul tema, coin-
volgendo importati soggetti istituzio-
nali”. Un appuntamento necessario per
comprendere appieno la complessità
del fenomeno e il suo impatto sul
nostro presente, ma anche per svelare
la verità sostanziale dietro alle notizie,
creando così una nuova coscienza per
un futuro più equo e condiviso.

A Roma il convegno su Fake news e manipolazione dell’informazione

Covid, si indaga sulle cause
Il 15 settembre, dalle 10 alle 12, presso la sede di Adnkronos Roma 
l’incontro “Effetti della disinformazione, dai conflitti alla quotidianità”

Alitalia, Giannini (Lega): 
“I lavoratori non possono
pagare per errori di gestione”
"Non possono essere sempre
i lavoratori a pagare il prezzo
della crisi e di anni di cattiva
gestione della nostra compa-
gnia di bandiera. Parliamo di
migliaia di persone e di fami-
glie che da un giorno all'altro
rischiano di rimanere senza
lavoro e senza un reddito, con
una gravissima ripercussione
su tutto il tessuto economico
e sociale di alcune aree del
nostro Paese, a cominciare da
Roma e dal Lazio. Il governo si
impegni a trovare una soluzio-
ne per i lavoratori di Alitalia,
affinché si eviti questo disastro
preannunciato". Lo dichiara
Daniele Giannini, consigliere
regionale del Lazio della Lega.

Alitalia, Durigon (Lega):
“Inaccettabili ulteriori 
sacrifici solo dei lavoratori”
“Sono del tutto inaccettabili
ulteriori sacrifici sulla pelle dei
lavoratori di Alitalia. Parliamo
di migliaia di persone ad alta
specializzazione che non pos-
sono essere penalizzate per
omissioni ed errori altrui nel-
l'arco di decenni di malage-
stione. Si creerebbe una situa-
zione sociale drammatica,
soprattutto nella provincia di
Roma quando proprio la
Capitale ha necessità di un
vettore nazionale in grado di
sostenere il turismo e l'intera
economia del territorio". Lo
dichiara Claudio Durigon,
deputato e coordinatore
regionale del Lazio della Lega.

in Breve

Sulla vicenda del daino morto ieri notte investito da
un’auto a Fregene, nella Città metropolitana di Roma,
l’ultimo di una lunga serie, l’Organizzazione interna-
zionale protezione animali (Oipa)ricorda che esistono
dei metodi per mettere in sicurezza gli animali negli
attraversamenti. Negli anni passati il Programma
europeo Life Strade, finalizzato alla tutela della biodi-
versità e della sicurezza, ha studiato un sistema basato
su tecnologia radar e infrarossi che, attraverso centra-
line di segnalazione e messaggi luminosi e sonori,
evita il passaggio in strada di animali selvatici e allerti
gli automobilisti dell’eventuale pericolo. Nel 2013 il
Comune di Rimini ha avviato con successo un proget-
to sperimentale nel tratto di strada che costeggia il
fiume Senatello, dove i caprioli vanno spesso ad abbe-

verarsi. Un sistema di sensori rileva l’avvicinamento di
animali di grossa taglia, invia un impulso a una centra-
lina che, a sua volta, attiva un lampeggiante rosso
posto sul cartello che segnala il pericolo di attraversa-
mento degli animali selvatici. In otto mesi di sperimen-
tazione, nel tratto interessato non si è più verificato
alcun  investimento della fauna selvatica. «Le strade
possono essere una minaccia alla conservazione della
biodiversità», osserva il presidente dell’Oipa, Massimo
Comparotto. «In tutta Europa vengono uccisi dai vei-
coli ogni anno milioni di uccelli e mammiferi. Inoltre,
gli incidenti stradali causati dagli ungulati costituisco-
no motivo di preoccupazione sia per gli automobilisti,
sia per le ricadute economiche legate agli indennizzi
che le Amministrazioni pubbliche sono tenuti a paga-

re». Quello di ieri notte è il terzo daino ucciso nella col-
lisione con un’auto negli ultimi venti giorni nella zona
e sono molti gli incidenti analoghi negli ultimi tre anni.
Da tempo i residenti chiedono che siano presi provve-
dimenti di messa in sicurezza delle strade e dell’area,
dove vive da anni una colonia di daini, e di recente il
Comune di Fiumicino ha intimato ai proprietari di
provvedere alla recinzione dei fondi agricoli teatro
degli incidenti. Ma ad oggi gli incidenti si ripetono e,
secondo l’Oipa, è ora che gli enti preposti alla gestione
e alla sicurezza stradale ricorrano a metodi diversi che
non il semplice invito ai proprietari terrieri di recinta-
re.Anche dei semplici dossi che facciano rallentare i
veicoli potrebbe essere intanto un primo approccio alla
soluzione del problema.

Oipa: «dossi e metodi tecnologici già sperimentati sono la soluzione»

Strage di daini sulle strade di Fregene
Secondo l’associazione è ora che gli enti preposti alla gestione e alla sicurezza stradale
ricorrano a metodi diversi che non il semplice invito ai proprietari terrieri di recintare





Durante i consueti control-
li a contrasto dell’abusivi-
smo commerciale nella
zona turistica del
Colosseo, una pattuglia
del GSSU (Gruppo
Sicurezza Sociale Urbana)
della Polizia Locale di
Roma Capitale ha fermato
un uomo, un cittadino di
nazionalità marocchina di
31 anni, perché responsa-
bile del volo non autoriz-
zato di un drone. ll dispo-
sitivo è stato posto sotto
sequestro e il 31enne
marocchino è stato denun-
ciato per il mancato rispet-
to del divieto di sorvolo in
vigore sulla Capitale.
Pochi giorni fa un altro cit-
tadino di nazionalità stra-
niera è stato fermato dagli
agenti del I Gruppo Centro
“ex Trevi” per lo stesso
motivo: anche in quel caso
è scattata la denuncia per
l’uomo e il sequestro del-
l’apparecchio.

Colosseo: drone
non autorizzato, 
una denuncia

Un caso di brutale violenza
domestica quello che si è con-
sumato l’altra mattina a
Roma: a risolvere la vicenda
sono stati gli agenti del III
Distretto Fidene Serpentara e
del commissariato Vescovio.
Gli agenti di Polizia hanno
raggiunto la vittima in Viale
Ionio: si tratta di una donna
che ha così raccontato loro dei
violenti maltrattamenti subiti
dopo l’ennesima lite per futili
motivi con il marito. L’uomo
l’aveva colpita al volto con
una testata per poi costringer-
la a restare chiusa in casa, sot-
traendole prima il telefono
cellulare e poi le chiavi del-
l’abitazione. Solo nella matti-
nata di giovedì la donna era
riuscita a riappropriarsi del
proprio cellulare e a contatta-
re le Forze dell’ordine.
L’uomo, P.V. di 60 anni, è
stato immediatamente arre-
stato per maltrattamenti,
rapina impropria, lesioni per-
sonali e sequestro di persona,
ed è stato portato in carcere.

Moglie colpita
con una testata
e chiusa in casa

Nel corso di alcuni controlli
del territorio, i Carabinieri
Montespaccato hanno arresta-
to due romani di 47 e 19 anni,
disoccupati e con precedenti
penali, per detenzione ai fini
di spaccio di sostanze stupefa-
centi. I CC transitando in via
Azzolino Decio, hanno notato
un 47enne, aggirarsi con fare
sospetto e lo hanno fermato
per un controllo. In tasca
aveva 14 dosi di hashish e
hanno deciso di perquisire
anche la sua abitazione, in via
Paolo Emilio Sfondrati. Sul
posto hanno anche esteso le
verifiche alla terrazza condo-
miniale sorprendendo un
19enne romano, che alla vista
dei militari ha tentato di allon-
tanarsi con una borsa-frigo in
spalla. Il giovane ha tentato di
spintonare i Carabinieri per
divincolarsi ma è stato imme-
diatamente bloccato. Nella
borsa-frigo erano nascosti ben
29 panetti di hashish da 100 g
ciascuno e dosi già pronte allo
spaccio, per un totale di 3 kg.

Droga, arresti
e sequestri
a Montespaccato

Era autorizzato ad allontanar-
si dalla sua abitazione, dove si
trovava ai domiciliari, per
recarsi in Tribunale per
un’udienza ma una volta ter-
minato non ha fatto subito
rientro ma ha pensato di
andare al bar per un aperitivo.
E così, un 22enne egiziano, già
ai domiciliari per rapina, è
stato nuovamente arrestato
dai Carabinieri della Stazione
Roma Alessandrina.
Transitando in via
Sassonegro, i Carabinieri
hanno notato il giovane con-
sumare un drink all’interno di
un bar e lo hanno fermato per
un controllo. Dagli accerta-
menti è emerso che il 22enne
era uscito di casa con un’auto-
rizzazione a presentarsi al
Tribunale di Roma per un pro-
cesso ma poi non era rientrato
in casa immediatamente, vio-
lando la misura imposta.
L’arrestato è stato portato e
trattenuto presso le camere di
sicurezza in caserma, in attesa
del rito direttissimo in

Tribunale, dove dovrà tornare
per rispondere dell’accusa di
evasione. Già lo scorso mese, i
Carabinieri lo avevano arre-
stato per evasione dai domici-

liari, in quel caso il 22enne si
era allontanato dall’abitazione
senza alcuna autorizzazione
ed era stato trovato in un bar a
consumare un caffè.

Va in Tribunale per un’udienza e invece
di rientrare a casa va al bar per un aperitivo
egiziano di 22 anni arrestato dai Carabinieri

La Capitale in… cronaca
Via Candoni: verifiche
in campo nomadi,
controllate 350 persone

Processo per la morte di Willy Montero,
un testimone: “Ho provato a difenderlo,
ma mi hanno aggredito e picchiato”

Agenti della Polizia Locale del XI Gruppo Marconi , unitamente
a personale della Polizia di Stato, Distretto XI S. Paolo, hanno
svolto una serie di verifiche all'interno del Campo Nomadi di
Via Candoni. Identificate circa 350 persone, di cui circa 150
minori: 12 gli irregolari accertati , tutti di nazionalità romena. Gli
occupanti abusivi si trovano al momento presso gli uffici dei
caschi bianchi per gli ulteriori accertamenti del caso. Gli agenti
hanno, inoltre, rimosso 2 carcasse di autovetture in stato di
abbandono e grazie alla collaborazione con Ama è stato possibi-
le convogliare in discarica detriti ferrosi e materiale vario trova-
to nell’area. Presente anche l'Ufficio Speciale Rom Sinti e
Caminanti di Roma Capitale. 

“Dopo il primo calcio ho provato a soc-
correre Willy per portarlo via, ma appena
ho provato ad afferrarlo mi è arriva un
calcio alla gola. Ho alzato anche le mani.
Lui mentre era a terra veniva picchiato e
ogni volta che provava a rialzarsi conti-
nuavano a picchiarlo con calci e pugni.
Tutti e 4 picchiavano”. A parlare è
Samuele Cenciarelli, amico di Willy
Monteiro Duarte, ucciso a calci e pugni
un anno fa, il 6 settembre a Colleferro.
Oggi a Frosinone riprende il processo in

Corte d’Assise, dopo la pausa estiva.
Presente in aula la mamma di Willy,
Lucia. Collegati in videoconferenza dal
Carcere 3 dei 4 imputati per omicidio: i
due fratelli Marco e Gabriele Bianchi,
Mario Pincarelli mentre in aula è presente
Francesco Bellegia. “Quando ho provato a
dire che noi non c’entravamo nulla mi
hanno dato un pugno in faccia“, ha detto
Cenciarelli sul banco dei testimoni.
“Willy a terra veniva colpito e lo calpesta-
vano. Gli saltavano sopra il corpo con una

ferocia inaudita. Tutti e 4 gli imputati lo
hanno picchiato simultaneamente. Anche
se erano in 5, ma la quinta persona non so
chi sia“, ha aggiunto il testimone.
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di Alberto Sava

Gran parte delle comunità
sono composte da persone
perbene, purtroppo ogni
comunità deve sopportare,
tollerare e spesso subire una, o
più, minoranze di imbecilli
che non mancano mai. In reda-
zione abbiamo ricevuto tante,
troppe, lettere e lamentele di
concittadini disabili stanchi di
dover subire impotenti una
particolare vessazione genera-
lizzata. Oggi ci occupiamo di
uno dei peggiori, quanto quo-
tidianamente diffusi malco-
stume nel nostro paese: la
mancanza di rispetto verso i
portatori di handicap.
Vigliaccheria e superficialità è
il binomio necessario per
occupare senza averne titolo il
posto riservato ai disabili, uni-
tamente al diffuso abuso  di
utilizzare il permesso da parte
di parenti ed affini del disabi-
le. Ricordiamo che il permesso
per il parcheggio riservato è
legato all’assegnatario e solo
quando quest’ultimo è a bordo
dell’auto. Nel calderone istitu-
zionale della disabilità ruota-
no sistemi di associazioni di
assistenza al disabile iper-
foraggiati con fondi pubblici,
bandierine ideologiche e
demagogia frullata con l’ipo-
crisia. E solo le schiere del
‘volontariato libero’ riescono
veramente a fronteggiare, in
qualche modo, i problemi di
una categoria cinicamente cul-
lata davanti e schiaffeggiata di
dietro. Il problema dei posti
riservati ed occupati abusiva-
mente è serio ma è di difficile
soluzione, sia a livello nazio-
nale che locale. Per il Governo
centrale è ancora ‘sottovuoto’
normativo la riorganizzazione
dei permessi europei per i
disabili, che da decenni
dovrebbe avere una date-base
nazionale centralizzato dei
permessi rilasciati e circolanti
in Italia, aspetto questo
demandato ai Comuni, che a
loro volta sono attanagliati da
maree di problemi. Da qual-
che tempo, in molte regioni
italiane il trend istituzionale è
ridurre i parcheggi liberi a
favore di quelli assegnati ad
personam agli aventi diritto.
Come già detto, è un malco-
stume diffuso un po’ dovun-
que e Cerveteri non fa eccezio-
ne. E paradossale osservare
che viviamo in un Comune
dove l’Amministrazione citta-
dina ha riservato, attrezzato e
reso fruibile “Liberamente” ai
portatori di handicap una
vasta area di spiaggia a
Campo di Mare e poi a piazza
Risorgimento, proprio davanti
al Comune, ci sono tre posti

auto per disabili in concessio-
ne e sono spariti i due par-
cheggi “liberi” per disabili.
Andando ad intuito, forse 1
posto riservato al disabile
diretto nella farmacia in piaz-
za potrebbe anche esserci, ma
la segnaletica che c’è non
aiuta, anzi...piazza
Risorgimento è solo la punta
dell’iceberg pubblico contro
cui cozza il disabile per par-
cheggiare; andando oltre tro-
viamo i numerosi posti davan-
ti alla stazione di Marina di
Cerveteri tutti sistematica-
mente occupati abusivamente
e cosi succede in quelli riser-
vati a Cerenova, Campo di
Mare ed a macchia di leopardo
in centro e periferia a
Cerveteri ed in tanti punti del-
l’intero territorio comunale. Fa
eccezione Largo Barboni (bar
Ferrari per capirci) dove i
posti riservati vengono sem-
pre rispettati. Tra le lettere ed i

messaggi giunti
in redazione,
oggi parliamo
del disagio
espresso e docu-
mentato con
esposti scritti e
foto da Tiziano
Trucchi, 36 anni
residente a
Cerenova. Tiziano
è infuriato contro
quanti occupano i
posti riservati ai
disabili e denuncia
la sciatteria delle
istituzioni cittadine
che trascurano perfi-
no la segnaletica,
come mostrano le foto. Tra i
tanti abusi che ci sono stati
segnalati, citiamo anche quello
del proprietario della ferra-
menta ‘Gardenia’ in via
Oriolo: Pino disabile al 100%
in carrozzina trova quasi sem-
pre un abusivo parcheggiato

nel posto riservato
davanti alla sua attività com-
merciale. Gli amministratori
comunali ed il sindaco
Pascucci dovrebbero essere i
primi a cui girare queste le
proteste giunte in redazione,
ma è necessario capire prima
perché accade tutto questo. I

parcheggi per i
disabili chiamano in causa il
cittadino ineducato, prepoten-
te, arrogante e strafottente che
va individuato e sanzionato.
La sanzione presuppone vigi-
lanza e controllo, a questo
punto la domanda è: cosa
fanno gli agenti della PL cere-
tana? Premesso che la Polizia

Locale ha numerose compe-
tenze in una moltitudine di
settori, per far funzionare al
meglio la macchina della sicu-
rezza e controllare adeguata-
mente il territorio comunale ci
vogliono uomini e mezzi ade-
guati ed i numeri del sottorga-
nico della nostra PL sono
impietosi. Ecco le cifre reali: il
Corpo di P.L. di Cerveteri
dovrebbe essere composto da
circa 90 unità operative per
poter sopperire al meglio a
tutte le richieste che arrivano
al comando da ogni parte ed
avere una buona organizza-
zione. Tuttavia per poter ope-
rare in maniera sufficiente-
mente organizzata, servono 42
unità (contro le attuali 18 unità
sulla carta, ma si consideri che
nel 2010 l’organico era di 17
unità e che nel frattempo oltre
il 50% degli agenti hanno
superato abbondantemente i
50 anni). Quindi l’adeguamen-
to dell’organico è una necessi-
tà non prorogabile raggiun-
gendo almeno l’aliquota mini-
ma consigliata dall’ANCI che
equivale a n. 1 unità per ogni
mille abitanti. Abbiamo voluto
darvi queste cifre per illumi-
nare la cornice delle difficoltà
reali che ci sono per imporre il
rispetto dei parcheggi riserva-
ti ai disabili. Sulle scrivanie
istituzionali locali giacciono
inevase decine e decine di
esposti con le proteste di citta-
dini portatori di handicap. Noi
abbiamo sentito il delegato
comunale al Personale, avvo-
cato Alessandro Gnazi per
capire le ragioni del cronico
sottorganico al Comune di
Cerveteri, che diventa dram-
matico quando leggiamo i
numeri mancanti alla Polizia
Locale. ”Il nostro Comune
condivide con migliaia di altri
municipi italiani le carenze
dell’apparato pubblico ammi-
nistrativo. Circa le proteste dei
nostri concittadini portatori di
handicap, è compito della
politica sollecitare maggiori
controlli. Più complesso è il
recupero complessivo dei
deficit della nostra macchina
amministrativa, che può avve-
nire seguendo un percorso di
scelte strategiche mirate e fina-
lizzate. A tale proposito la
prossima settimana partecipe-
rò ad un vertice in Comune
per approfondire il percorso
per l’uscita della nostra mac-
china amministrativa dalla
precarietà occupazionale, in
cui siamo stretti. Dopo questo
vertice potrò approfondire con
i vostri lettori cifre e scelte da
affrontare per un cambiamen-
to di rotta strutturale”, conclu-
de l’avvocato Alessandro
Gnazi. 

Non tutti i C omuni italiani ignorano il problema o invocano
il sottorganico della Polizia Locale. Su Fb esiste la pagina “Solo

un minuto” che riguarda proprio questo vergognoso malcostume
di occupare abusivamente lo spazio auto riservato ai disabili

Arroganza e prepotenza: gli automobilisti con handicap protestano contro un diffuso malcostume

Troppi abusivi parcheggiano nei posti per i disabili
L’accusa: scarsi controlli e la sciatteria dell’Amministrazione cittadina
per l’incuria sulla segnaletica. Basta vedere quel che succede sotto il Comune
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Ieri mattina i Volontari del Gruppo
Comunale di Protezione di Cerveteri si
sono recati nelle Segreterie Didattiche
delle Scuole di Cerveteri consegnando
materiale scolastico da mettere a
disposizione degli studenti che ne
avranno necessità nel corso dell'anno
scolastico. Quaderni, matite colorate,
penne, fogli da disegno e occorrente
vario, raccolto in occasione della maxi
iniziativa solidale della scorsa settima-
na che si è svolta presso i punti vendi-
ta del Maury's e la cartolibreria Punto
Carta (quest'ultima ha partecipato
anche con una importante donazione
personale) in collaborazione con la G.S.
Cerveteri Runners. Un piccolo ma
significativo gesto di vicinanza al
mondo scolastico, in vista della ripar-
tenza delle lezioni che ci si auspica
quest'anno possano svolgersi tutte in
presenza. Già da lunedì invece, sono
partite le consegne dei pacchi alimen-
tari e di prodotti per l'igiene personale
e per la casa raccolti nella stessa cam-
pagna solidale organizzata sempre dal
Gruppo Comunale di Protezione
Civile coordinata da Renato Bisegni.

Cennerilli: “Era il loro
sacrosanto diritto
di andare a scuola”
Sinergia tra le istituzioni
per aiutare i fratellini
“Abbiamo lavorato in sinergia tra le
istituzioni per risolvere il problema
dei due fratellini”, ha dichiarato
Francesca Cennerilli, Assessora alle
Politiche alla Persona di Cerveteri.
La famiglia dei due ragazzi si è que-
st’anno trasferita da Civitavecchia a
Cerveteri e, all’inizio si è sentita
rifiutare l’iscrizione dei due fratelli. Il
motivo era l’assenza di posti sia alle
elementari che alle medie: una
situazione spinosa. “Era un proble-
ma importante - ha aggiunto - si
doveva dare l’opportunità ai due
ragazzi perché era il loro sacrosan-
to diritto di andare a scuola nono-
stante le complicazioni del caso”. A
muoversi sono state subito, dun-
que, tutte le istituzioni, anche se le
possibilità dirette dell’amministra-
zione comunale, per motivi buro-
cratici erano limitate.
L’interessamento da più fronti e la
sinergia tra le parti hanno permes-
so di risolvere la situazione per
tempo, senza far perdere neanche
un giorno di scuola ai ragazzi che
ora, entrambi, frequenteranno
l’Istituto Cena.

Il Sindaco annuncia anche
l’avvenuta apertura
di quello in V ia Chirieletti
Via Iaffei, chiuso il cantiere
Alessio Pascucci, Sindaco di
Cerveteri, ha mostrato sulla sua
pagina Facebook, un video a testi-
monianza del completamento dei
lavori di Via Iaffei. “Rifacimento
completo del manto stradale, com-
pletamento dei marciapiedi e siste-
mazione di quelli già esistenti”, scri-
ve il Sindaco annunciando poi che
il prossimo cantiere sarà in Via
D’Annunzio. “Cantiere aperto
anche in Via Italo Chirieletti per la
realizzazione della rotonda di
ingresso in città”, ha aggiunto:
un’opera da molto tempo attesa e
di cui si è spesso parlato. “Un rin-
graziamento a Matteo Luchetti
Assessore alle Opere Pubbliche
per l’incessante lavoro che sta svol-
gendo e per quanto fatto in questi
pochi mesi in cui è diventato
Assessore. Bravo Matteo!”, conclu-
de Pascucci.

in BreveL’iniziativa è opera dei volontari della Protezione Civile comunale di Cerveteri
Solidarietà: alle Scuole materiale didattico
per gli studenti che ne avranno necessità

“I vitigni autoctoni e lo stretto legame con il territorio”
è il titolo del dibattito organizzato dal Comune di
Cerveteri in collaborazione con l’Associazione
Culturale Momenti Divini e con il sostegno di Arsial
che avrà luogo oggi sabato 11 settembre 2021 alle 18,00
a Campo di Mare, presso la spiaggia Liberamente.
Sarano protagonisti della serata relatori ed esperti del
settore, i quali racconteranno e approfondiranno la
storia del territorio, le caratteristiche dei vitigni e tutti
gli aspetti del mondo vitivinicolo della zona dei colli
ceriti. Abbiamo un territorio molto esteso e ricco di
prodotti locali - afferma il Sindaco Alessio Pascucci -
che rendono la nostra cultura enogastronomica sem-
pre in continuo fermento, per questo dobbiamo consi-

derare questo capitale come risorsa per aumentare il
turismo locale e permettere ai produttori del nostro
territorio di farsi conoscere aprendo le porte delle loro
aziende, auspico che questi incontri siano un volano
per avvicinare sempre più i cittadini ai produttori loca-
li. Il cibo ed il vino sono parte integrante del patrimo-
nio culturale italiano e dell’immagine del nostro Paese
nel mondo. Il vino non è solo economia è anche poe-
sia, storia e cultura di un Paese - continua Catia
Minghi, Ambasciatrice del Bere Doc Italy - in questi
incontri si cerca di generare uno storytelling del vino
coinvolgente. In questo modo raccontiamo la sua cari-
ca territoriale, identitaria, quali caratteri rendono ogni
vino unico e diverso da un altro. Con il suo essere un

elemento di socializzazione, il vino è un patrimonio di
esperienze. L’evento, sempre ad ingresso gratuito è
un’occasione importante oltre che interessante per
parlare con convivialità in riva al mare della produzio-
ne vinicola del territorio. Relatore della serata: Catia
Minghi, consulente di Momenti Divini, freelance,
Donna del Vino del Lazio ed Ambasciatrice del Bere
Doc Italy per tutto il Litorale Laziale, Alessia Onorati
in rappresentanza dell’azienda Vinicola F.lli Onorati,
l’Assessore alle politiche agricole Riccardo Ferri. Al
termine del convegno, Sommelier professionisti di
Momenti Divini daranno la possibilità al pubblico
intervenuto di degustare i vini delle aziende interve-
nute, F.lli Onorati e Cantina di Cerveteri.

Degustiamo il territorio: quattro chiacchiere con il Produttore è il format ideato da Momenti
Divini che dedica singole serate alla scoperta di questo vasto territorio e dei suoi produttori

Spiaggia Liberamente, oggi convegno
sui “Vitigni Autoctoni” del Territorio
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Perde il controllo 
dell’auto e finisce
contro le macchine 
parcheggiate. Non 
contenta aggredisce 
agenti della polizia locale

Un salvataggio in mare molto parti-
colare per la Guardia Costiera di
Ladispoli: un bellissimo esemplare
di gabbiano. L’animale, sfortunata-
mente ferito, è stato soccorso que-
st’oggi durante le attività degli
uomini della Capitaneria di porto.
Per salvarlo è stato portato in sede
ed è stato poi consegnato ai volon-
tari dell’Associazione Nazionale
Uccelli Migratori Italiani che lo
hanno preso in incarico.

Un gabbiano ferito poi consegnato ai volontari dell’ANU Migratori Italiani

Salvataggio in mare speciale
per la Guardia Costiera

Appuntamento con i volontari di MareVivo il 18 settembre
a partire dalle ore 10.00 per ripulire la spiaggia dai rifiuti

Torna Cleanup alla Palude di Torre Flavia

Non solo bisce, o nidi d’ape dentro le abitazioni,
nei giardini, o negli infissi delle serrande. Ora
anche i pipistrelli cercano di “occupare abusiva-
mente” le abitazioni altrui. E’ quanto successo a
una signora di Ladispoli. La donna si è ritrovata
in casa con il mammifero. E subito scatta la
richiesta di aiuto. Sul posto si sono subito porta-
ti i volontari di Fareambiente Ladispoli che con
delicatezza hanno catturato il piccolo mammife-
ro “smarrito” e lo hanno rimesso in libertà. “La
sua libertà, come quella di ogni essere vivente in
natura – hanno detto – è la nostra fortuna”.

Era entrato nell’abitazione di una donna. Catturato e liberato dai volontari

“Aiuto c’è un pipistrello in casa”,
arrivano i volontari di Fareambiente

Servizio mensa a partire dal 20
settembre. Questo uno dei
punti all’attenzione di fami-
glie e docenti per l’inizio del
nuovo anno scolastico.
Nell’ultimo incontro con la
Cir, la ditta che si occupa del
servizio di refezione scolastica
è stato deciso di partire con il
servizio una settimana dopo
l’inizio dell’anno scolastico. «Il
servizio partirà il 20 settembre
ma se qualche dirigente ha
delle esigenze diverse può
rapportarsi con la Cir», ha
però chiarito l’assessore alla
pubblica istruzione Fiovo
Bitti. Servizio che partirà
comunque per tutti i bambini
nonostante i problemi di alcu-
ne famiglie nel caricamento
dell’iscrizione sul sito della
Cir.  «La ditta ha mandato in
manutenzione il sito – ha spie-

gato Bitti – e ora sta pian piano
inserendo i dati delle iscrizio-
ni». Procedura che potrebbe
non essere completata al
momento dell’erogazione del
servizio. «Per questo motivo i
bambini mangeranno lo stesso
in attesa dell’aggiornamento
dei dati», ha spiegato
l’Assessore. Per quanto
riguarda poi lo scuolabus, il
servizio partirà «in linea con le

comunicazioni fornite dalle
scuole sugli ingressi». E a pro-
posito di ingresso a scuola,
l’assessore Bitti è tornato a lan-
ciare un appello alle famiglie:
«Evitiamo assembramenti
davanti agli istituti scolastici».
Ma con l’avvio del nuovo
anno scolastico i riflettori sono
puntati anche sulla Corrado
Melone. Nei giorni scorsi il
consiglio di istituto ha stabilito

che si pranzerà in palestra, ma
l’assessore alla pubblica istru-
zione punta al recupero delle
sale mense all’interno degli
istituti scolastici, compresa
quella presente all’interno
della Fumaroli con il teatro
Vannini che «diventerà fun-
zionale» e dunque di supporto
alla sala mensa già esistente
all’interno dell’istituto scola-
stico. La palestra, dunque,
«torna a essere palestra». Si
torna a pranzare in mensa
anche alla Ladispoli 1, dove lo
scorso anno la sala veniva uti-
lizzata per altre funzioni, men-
tre in alcuni istituti scolastici è
stata chiesta la possibilità,
almeno per l’infanzia, di pran-
zare in aula. 

Attimi di paura in via del
Tritone. Una donna, forse in
stato di alterazione, alla
guida 
della sua auto è andata a fini-
re rovinosamente su alcune
auto in sosta a ridosso del
ponte che conduce su via Palo
laziale. Sul posto si sono subi-
to portati gli agenti della poli-
zia locale e i sanitari del 118.
La donna avrebbe inoltre

aggredito gli agenti della
municipale. Sul posto in loro
ausilio si sono portati anche i
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L’assessore Bitti: «Puntiamo a recuperare i refettori delle scuole
Alla Ladispoli 1 si torna a mangiare in mensa proprio 
come alla Fumaroli con il Vannini che sarà funzionale»
Lunedì riaprono le scuole
ma il servizio mensa
slitta al 20 settembre 

Torna l’appuntamento 
con i volontari 
di MareVivo e di Torre
Flavia in generale 
per un’altra giornata 
di pulizia della spiaggia.
L’appuntamento 
con Cleanup alla Palude
di Torre Flavia è per
sabato 18 settembre 
a partire dalle 10.

“Tutta colpa di un uomo brizzolato”
il 16 settembre presentazione del libro
di Francesco Di Giulio, giovane autore romano
Il16 settembre alle ore 16 presso la biblioteca
comunale “Peppino Impastato” di Ladispoli
si svolgerà la presentazione del libro “Tutta
colpa di un uomo brizzolato” di Francesco Di
Giulio. L'autore è un giovane romano, classe
‘84, molto promettente, ha già editato ben
quattro libri, tutti con case editrici non a
pagamento, nonché speaker radiofonico in
una web radio romana, inoltre ha avviato una
iniziativa chiamata “100 libri per Roma” che
consiste nella distribuzione di 100 copie del
suo penultimo libro “L’anello di hellcity” nei
luoghi d’interesse e turistici romani perché,
come ha detto lui stesso: “la lettura deve esse-
re libera”. 



Bracciano, Tondinelli
presenta le liste elettorali:
“Insieme per proseguire
un cammino di coerenza”
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“Carissimi amici reali e virtuali,
avevo inizialmente declinato la
proposta di candidarmi a consi-
gliere comunale nella mia cittadina
di residenza, Bracciano. Tuttavia le
insistenze del candidato sindaco di
mia fiducia, Marco Crocicchi
(senza nulla togliere agli altri can-
didati, alcuni di valore) per la lista
“Una Costituente per Bracciano”,
ed il parere favorevole del
“Comitato di quartiere di
Montebello” mi hanno spinto a
partecipare ancora una volta a
questa competizione elettorale per
cercare di entrare in Consiglio
Comunale e portare alla attenzione
del Comune quali siano i problemi
del quartiere in cui risiedo, ma
anche con la volontà, più in gene-
rale, non solo di dare voce alle esi-
genze di tutti i quartieri di
Bracciano, ma soprattutto alle
necessità dei più deboli e di chi
non può votare: i ragazzi ed i bam-
bini ai quali, per il mio lavoro, sono
vicino”. Così il dirigente scolastico
Riccardo Agresti che aggiunge:
“Questo post non è per farmi pub-
blicità dalla mia pagina social per-
sonale, ma per chiarire ancora una

volta, a chi non comprenda il
diverso significato fra fare
“Politica” e fare “politica”, quale
sia il senso di fare politica. Come
ho sempre chiarito, io non faccio
“politica”, cioè non sono al servizio
di alcun partito, né mi vendo al
miglior offerente, e non ho tessere
in tasca, anche se ovviamente ho le
mie idee da cittadino. Tuttavia,
sappiamo bene che chiunque di
noi fa “Politica” con il proprio
agire, con il proprio esempio, in
quanto tutti noi viviamo in una
“Poleis”, una società, una comuni-

tà in cui ciascuno dipende da tutti
gli altri”. “Gli stessi social –
aggiunge -rappresentano una
poleis virtuale e permettono una
sorta di influenza reciproca come
in una vera agorà. Infatti ciascuno
di noi interagisce con gli altri in
ogni momento della propria vita:
noi influenziamo, siamo influenza-
ti e prendiamo decisioni in base
alle informazioni che interpretia-
mo, chi meglio chi peggio, in base
alle conoscenze culturali che abbia-
mo”. “Francamente parlando, per-
sonalmente non ho alcuna velleità.

Dubito di ricevere qualche voto
perché una persona come me, che
“non le manda a dire” e non
risparmia critiche a nessuno
(soprattutto agli amici perché le
critiche permettono di migliorare);
una persona come me che, a pro-
posito di amici, ne ha tantissimi,
ma nessuno “potente” o tale da
gestire pacchetti di voti; una perso-
na come me che bada agli interessi
dei più deboli, non è persona che
possa stimolare ad essere votato.
Credo però anche che non sia cor-
retto tirarsi indietro se qualcuno ci
chiede di aiutare chi abbia bisogno
e questo è e sarà sempre il mio
unico obiettivo”. “Per questo moti-
vo – conclude – mi presento alle
prossime comunali di Bracciano:
non per farmi amici o adulare
qualche potente, ma per lottare per
il bene di chi non ha forza. Io non
confonderò ciò che è “Politica”
(che tutti i cittadini intelligenti
comunque svolgono in ogni istan-
te della loro vita), con il senso della
“politica” (che fa sì che si confonda
il diritto con il favore). Io continue-
rò a fare ciò in cui credo: difendere
e dare voce ai più deboli”.

Ieri pomeriggio si è aperta ufficialmente la campagna elettorale
del candidato di Sindaco di Bracciano Armando Tondinelli,
primo cittadino uscente che si ricandida per il secondo mandato
sostenuto da tutto il centrodestra unito (Fratelli d’Italia, Forza
Italia e Lega). “Abbiamo presentato le quattro liste che mi
sostengono - ha detto Tondinelli - e sono intervenuti i rappre-
sentanti dei partiti e tanti concittadini con i quali avrò il piacere
di festeggiare la nostra entusiasmante corsa elettorale. Abbiamo
parlato soltanto di concretezza, di cose fatte e di obbiettivi che
intendiamo realizzare senza aspettare che ci cali dall’alto qual-
che libro dei sogni perché con le visioni non ci facciamo nulla”. 

Creare un proprio tessuto, ammi-
rare la combinazione di colori e
materia, dare spazio alla propria
creatività. Tutto questo risco-
prendo l’antica arte della tessitu-
ra. Sarà un mettersi alla prova in
un progetto esperenziale seguen-
do i tempi, un po’ più lenti, della
navetta che quasi come in un pri-
mordiale dondolio, ricrea l’armo-
nia del tempo e delle cose. Dopo
il successo del laboratorio avviato
lo scorso anno l’Associazione
Culturale Sabate, attiva dal 1992
nella scoperta delle tradizioni e
della cultura popolare, in collabo-
razione con Manifatture Erranti
ripropone per domenica 12 set-
tembre 2021 alle 11 al Museo
della Civiltà Contadina e della
Cultura Popolare “Augusto
Montori” di Anguillara un
nuovo appuntamento. Sarà l’oc-

casione per chi volesse di avvici-
narsi a questa pratica grazie
all’insegnamento dell’esperta
professionista Roberta Denni di
Manifatture Erranti che a questo
tipo di arte ha dedicato anche la
sua tesi di laurea dal titolo “Il
gesto che trama. Incorporare il
tessimento in tessitura”. L’invito
è rivolto a persone di tutte le età.
A disposizione ci saranno dei
telai a pettine liccio e tanti filati
da mettere insieme. L’iniziativa è
patrocinata dal Comune di
Anguillara Sabazia ed è inserita
nel calendario del Parco di
Bracciano-Martignano Tesori
Naturai 2021. Orario 11-13 in via
Doria D’Eboli 2 Anguillara
Sabazia - Costo: 15 euro -
Prenotazione obbligatoria al
numero 360/805841 o alla email
associazionesabate1@tiscali.it

L’esperienza della tessitura
Il 12 settembre al Museo della Civiltà Contadina di Anguillara il via al nuovo laboratorio

Agresti: “Voglio entrare in Consiglio 
per i problemi del quartiere Montebello”
“Non per farmi amici o adulare qualche potente, ma per lottare per il bene di chi non ha forza”
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Debutta su QVC Italia la
nuova Capsule Collection fir-
mata “EVA by Franco
Ciambella”, realizzata dallo
stilista di Civitavecchia Franco
Ciambella creata per il retailer
multimediale dello shopping e
dell’intrattenimento. Si arric-
chisce così il ventaglio di colla-
borazioni volute da QVC per
dar vita a collezioni made in
Italy per arricchire l'offerta
nella categoria fashion con
proposte originali e sempre
nuove, adatte per tutte le
donne. Dal 19 settembre la col-
lezione “EVA by Franco
Ciambella” sarà disponibile
sul sito www.qvc.it e in TV
dove verrà presentata in esclu-
siva da Franco Ciambella in
diretta dagli studi QVC di
Brugherio alle ore 12:00,
durante il fashion event, even-
to dedicato alle novità moda
autunnali inserito nella cam-
pagna must have in program-

ma dal 13 al 19 settembre. La
capsule collection è pensata
per offrire a tutte le donne
total look versatili, adatti per
le diverse occasioni della gior-
nata. Capi in contrasto tra stile
femminile e maschile, elegante
e pratico per un’immagine
versatile e timeless. La colle-
zione nasce dalla visione per-
sonale del direttore creativo
Franco Ciambella, fashion
designer da oltre 30 anni, il cui
stile ha sempre celebrato l'ele-

ganza, la femminilità, il gla-
mour senza tempo e il fatto a
mano tipico dell'haute couture
che definisce così la sua nuova
capsule creata per QVC Italia:
“Il lusso democratico di una
continua ricerca di capi esclu-
sivi pensati per donne reali a
prezzi speciali”. “Eva rappre-
senta perfettamente il senti-
mento di gioia che vogliamo
stimolare in questo periodo
così delicato e offre un prodot-
to la cui ispirazione rappre-

senta la donna contemporanea
con il suo desiderio di riappro-
priarsi della propria vita, le
sue paure e la voglia di supe-
rarle, il bisogno di affermare
una nuova identità anche
attraverso ciò che indossa.
Grazie all’esperienza  del mae-
stro Ciambella questo è stato
reso possibile e il risultato è
una collezione gioiosa, estro-
sa, attenta al dettaglio ma faci-
le” dichiara Paolo Filipin,
Director of Merchandising di

QVC Italia. EVA: nel nome
scelto per questo brand di suc-
cesso made in Italy c'è tutta
l'essenza del singolo archetipo
femminile, ma anche del suo
essere plurale. EVA è infatti la
prima donna, ma allo stesso
tempo è l'insieme di tutte le
altre. La proposta di capi di
tendenza che contraddistin-
gue il marchio comprende da
sempre raffinati e di ispirazio-
ne retrò, dedicati ad una
donna autentica, dai modelli
fuori dal comune e indipen-
dente, alla ricerca di un look
femminile e attento ai dettagli.
Per conoscere e scoprire nel
dettaglio tutti i modelli della
nuova capsule esclusiva del
brand EVA by Franco
Ciambella per QVC basta sin-
tonizzarsi sul canale TV QVC
(Digitale terrestre e su Tivùsat,
canale 32, Sky canale 475) e sul
sito e-commerce www.qvc.it a
partire dal 19 settembre.

EVA by Franco Ciambella
debutta in tv su QVC Italia

Lo stile civitavecchiese presenta una fashion capsule
appositamente creata e pensata per tutte le donne

Elevate multe per 10.000 euro ai due sub e gli animali rigettati in mare

Santa Marinella, sequestrati
4.000 ricci: multati i pescatori

L’assessore D’Emilio punta il dito contro i vandali: “Mi vergogno per voi ma di certo non faremo un passo indietro”
Santa Marinella: vandalizzato il punto di informazione turistica

Due pescatori abusivi, di origine pugliese,
sono stati fermati ieri notte dagli uomini
dell’Ufficio marittimo di Santa Marinella coa-
diuvati dai Carabinieri di Civitavecchia. Non
è un fenomeno nuovo e l’asse che collega la
città tirrenica come luogo di battute di pesca
di frodo ai ricci di mare da rivendere ai risto-
ranti pugliesi è noto da tempo. Dopo aver
individuato i sub, i militari della Guardi
Costiera hanno eseguito un lungo apposta-
mento. Alla fine una volante del Nucleo
radiomobile dei Carabinieri ha intercettato i

due uomini appena sono sbarcati a terra con
gli echinodermi appena pescati. Alla fine sono
stati sequestrati ben 4.000 ricci di mare, conte-
nuti in quattro ceste e l’attrezzatura subac-
quea utilizzata. I due sono stati sanzionati con
multe per la raccolta non autorizzata dei ricci
e per la aver effettuato la pesca in orario not-
turno, per un totale di 10 mila euro. Gli ani-
mali, ancora vivi e vitali, sono stati riconse-
gnati alla Guardia Costiera che ha provvedu-
to immediatamente a rigettarli in mare, al
largo, loro ambiente naturale, salvandoli.

Amara sorpresa questa mattina nella
città balneare. Ignoti hanno vanda-
lizzato il vetro del PIT “partito tra
mille difficoltà”, come ha tenuto a
sottolineare l’assessore ai servizi
sociali del Comune di Santa
Marinella, Pierluigi D’Emilio che ha
denunciato sui social il gesto. “Ora io
domando a chi ha stanotte ha fatto
questo: perché!”, ha detto D’Emilio.
“Io non riesco a capire, ci si lamenta
sempre dell’ordinario e quando fati-
cosamente si mette in piedi qualcosa
di utile e bello ecco che arrivano i
devastatori. Mi vergogno per voi, mi
fate pena per non dire di peggio. Ma
di certo – ha concluso l’Assessore –
non faremo un passo indietro”.



Fiumicino, partiti i sondaggi propedeutici
all’avvio dei lavori della nuova Darsena

Già arrivate le prime forniture di tamponi leccalecca. Si partirà dall'Ic Don Milani
Covid, tutto pronto per il rientro a scuola:
monitoraggio tramite i salivari lollisponge

Lavoratori Alitalia, l’ira del sindaco: “Non può essere che ora
arriva qualcuno e si trasforma tutto in una giungla contrattuale”
Montino: “Il lavoro è dignità”
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Lunedì partirà il nuovo anno scola-
stico e, parallelamente, il monito-
raggio tramite test salivari per gli
alunni di elementari e medie nelle
scuole “sentinella” . Le forniture
necessarie per i primi quindici
giorni sono già arrivate e la Asl
Roma 4 ha approntato il piano
operativo per questa campagna
nazionale, a cui se ne unirà poi una
regionale che porterà ad effettuare
fino a 2mila test ogni quindici gior-
ni a pieno regime. Per quanto
riguarda le “sentinelle” è stata scel-
ta una scuola per distretto, nel
primo è stato scelto l’istituto com-
prensivo Don Milani, plesso
Milani e Borloni (primaria).
L’adesione è volontaria e la Asl si
aspetta un 60%.
LE MODALITÁ – Saranno utiliz-
zati i tamponi di tipo lollisponge
che, a differenza dei precedenti,
hanno una sorta di leccalecca da
inserire all’interno della bocca per
raccogliere il campione di saliva da
testare. Viene esaminato come un
molecolare e la risposta arriverà in

24-48 ore. Nel corso del primo
incontro il personale della Asl
Roma 4 si recherà nella scuola – al
massimo nel corso della seconda
settimana dell’anno scolastico – e
spiegherà agli alunni come effet-
tuare il tampone salivare anche
con l’ausilio di video esplicativi.
Dopo, una volta avviato il monito-
raggio, saranno i bambini stessi ad
effettuare il test a casa, la mattina
sempre prima di fare colazione e di
lavare i denti, con il bambino che
andrà a fare la raccolta in auto
somministrazione per poi portare
il campione a scuola dove la
responsabile covid dell’istituto rac-
coglierà la campionatura che sarà
poi portata al laboratorio per fare il
test molecolare.
LA CAMPAGNA VACCINALE –
Va avanti la campagna vaccinale
con le somministrazioni senza pre-
notazione presso gli hub della Asl
Roma 4. In testa quello del porto
che continua a macinare vaccini.
Per ricevere il siero basterà essere
muniti di tessera sanitaria. Ieri il

Lazio ha finalmente tagliato il tra-
guardo dell’80% della popolazione
over12 vaccinata con seconda dose
“prossimo obiettivo – ha detto l’as-
sessore alla Sanità regionale
Alessio D’Amato – 85%”.
L’INIZIATIVA – In occasione delle
due giornate del 11 e 12 settembre
dedicate a “Naturarte” Festival da
vivere, la Asl Roma 4 in collabora-
zione con il Comune diTrevignano
Romano e il Coni offrirà all’utenza

dei servizi sanitari rivolti alla pre-
venzione e al benessere. Si prevede
un percorso unico dal benessere
alla sostenibilità, con iniziative
sportive, artistiche, performance,
green food e cultura. Le famiglie
potranno accedere ai locali di Via
degli Asinelli per effettuare la vac-
cinazione gratuita Anti Covid 19 e
altre vaccinazioni mirate, ed
avranno anche la possibilità di una
consulenza vaccinale dedicata con

i nostri operatori sanitari del servi-
zio vaccinale. Le due giornate
saranno rivolte anche alla preven-
zione, per diffondere la salute
attraverso lo strumento più effica-
ce : la salvaguardia del benessere e
dello stato psico-fisico dell’indivi-
duo. Si parlerà anche di prevenzio-
ne e screening del tumore del
colon retto, della cervice uterina e
della mammella. Nelle due giorna-
te i cittadini potranno ritirare la
provetta per eseguire lo screening
del colon retto, o prendere appun-
tamento per una mammografia
gratuita o lo screening alla cervice
uterina presso uno dei nostri con-
sultori. Gli operatori saranno a
disposizione per informazioni e
consulenze personalizzate, ad
accesso libero e gratuito. Orari
delle vaccinazioni Asl Roma 4:
sabato 14-18, domenica 10-18.
L’accesso a Naturarte è in via degli
Asinelli ma, chi lo desidera potrà
accedere al presidio sanitario diret-
tamente da quello di via B.
Francesconi.

Ultimi aggiustamenti
prima della riapertura

Ultimi aggiustamenti in vista del
ritorno tra i banchi da parte dell’as-
sessorato ai Lavori pubblici.
Intanto la prima notizia è che sono
stati finalmente ultimati i lavori
alla scuola media Calamatta di via
Don Milani che, come promesso,
potrà essere utilizzata dai piccoli
alunni per l’anno scolastico
2021/2022. Per quanto riguarda le
altre scuole cittadine, quelle di
competenza dell’amministrazione
comunale, “stiamo eseguendo tutti
i lavori che ci permetteranno
un’apertura nella massima, per
quanto possibile, tranquillità.
Abbiamo lavorato ininterrotta-
mente – ha spiegato l’assessore ai
Lavori pubblici Sandro De Paolis –
e devo dire che stiamo affrontando
il tutto molto bene. 
Certo - ha sottolineato De Paolis -
l’edilizia scolastica non è un settore
semplice perché c’è una continua
necessità di interventi, soprattutto
ordinari”.

FIUMICINO – Sono partiti i sondaggi propedeutici all’avvio dei
lavori della nuova Darsena pescherecci a Fiumicino. Una notizia
che soddisfa il consigliere regionale del Pd, Michela Califano che
guarda all’opera come a una struttura “fondamentale per rispon-
dere alle esigenze di un comparto storico del nostro territorio”.
“Proprio per accelerare l’iter nell’ultimo collegato di bilancio, il
consiglio regionale ha approvato un emendamento, che mi vede
come prima firmataria, grazie al quale abbiamo stanziato
14milioni di euro totali (700mila all’anno da qui al 2041 già finan-
ziati) per questa infrastruttura e per l’ultimo miglio ferroviario
del porto di Civitavecchia”, ha detto. “Grazie a questi fondi
l’Autorità portuale sarà in grado di coprire gli oneri derivanti
dalla contrazione dei prestiti con la banca europea degli investi-
menti riguardanti gli interventi relativi proprio alla Darsena
pescherecci”. “Un risultato portato a casa con tanta fatica per il
quale voglio ringraziare in particolare il Vicepresidente della
Regione Lazio, Daniele Leodori e il Presidente dell’Autorità di
Sistema, Pino Musolino. L’obiettivo ora è completare il prima
possibile opere fondamentali per questi territori”.

“Sul tavolo ci deve essere il
rispetto dei diritti dei lavoratori
che nei decenni hanno conqui-
stato”. Lo ha dichiarato il
Sindaco di Fiumicino Esterino
Montino parlando del presidio
dei dipendenti Alitalia dopo le
notizie sul numero delle assun-
zioni previste da Ita, la nuova
compagnia che prenderà il posto
di quella di bandiera. Montino si
è recato davanti ai gate dell’aero-
porto questa mattina: “Non può
essere che ora arriva qualcuno e
si trasforma tutto in una giungla

contrattuale”, dice. “Non è pen-
sabile che si cancelli tutto con un
colpo di spugna solo perché le
persone hanno necessità di lavo-
ro. Il lavoro è anche dignità.
Questa situazione Alitalia-Ita è
drammatica ed è, come ripetuto
da mesi, sbagliata in partenza,
con errori su errori. Serve gente
del settore competente, che lo
conosca bene, sappia come fare
gli investimenti e che sappia
puntare sul futuro e sullo svilup-
po, senza dimenticare il settore
della manutenzione, ora com-

promesso. Un piano industriale
adeguato con 100 – 150 aerei,
anche scaglionato nel tempo.
Serve la volontà politica di fare

una discussione seria, di merito e
non ideologica, su un piano
industriale che non si fermi a 40-
50 aerei ma adeguato e competi-
tivo sul mercato. Altrimenti il
piano non reggerà e noi questo lo
diciamo da tempo”.
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La conferenza stampa nell'incantevole cornice del Circo Massimo
Equitazione, presentato a Roma
il Longines Global Champions Tour

Si è tenuta giovedì mattina,
nell'incantevole cornice del
Circo Massimo, la conferenza
stampa di presentazione della
sesta edizione del Longines
Global Champions Tour di
Roma, prestigioso circuito
internazionale di salto a osta-
coli in programma con due
tappe nella Capitale dal 10 al
12 e dal 16 al 18 settembre.
Presenti alla conferenza la
Sindaca di Roma Virginia
Raggi, il Presidente e fondato-
re del Longines Global
Champions Tour e della
Global Champions League Jan
Tops, il Presidente e
Amministratore Delegato di
Sport e Salute Vito Cozzoli, il
Direttore Sportivo del LGCT
Marco Danese, la
Coordinatrice italiana del
LGCT Eleonora Di Giuseppe,
l’Assessore allo Sport,
Politiche giovanili e Grandi
Eventi cittadini Veronica
Tasciotti, Il Presidente della
Fise Marco Di Paola, l’amaz-
zone numero uno del ranking
LGCT Edwina Tops-
Alexander e il cavaliere azzur-
ro Alberto Zorzi.La Sindaca di
Roma Virginia Raggi: “Per noi
è un motivo di grandissimo
orgoglio essere qui oggi, l’are-
na alle nostre spalle ci consen-
te di avere già un’idea di quel-
lo che sarà: amazzoni e cava-
lieri che sfilano sotto le vesti-
gia dell’antica Roma, è un
grandissimo colpo d’occhio.
Una doppia tappa quest’anno
al Circo Massimo e ci rimarrà
almeno fino al 2025. Roma si
conferma Capitale dello sport,
in questi anni ha ospitato tan-
tissime manifestazioni.
Abbiamo lavorato tanto con la
Sovrintendenza per portare
questo evento a impatto zero e
totalmente sostenibile all’in-
terno di un’arena che è patri-
monio Unesco. E’ stato capito
il valore della manifestazione
e siamo riusciti a superare una
serie di criticità creando qual-
cosa di unico. La doppia tappa
rimarrà con noi almeno fino al
2025, dobbiamo rimanere otti-
misti. Roma si conferma
Capitale dello sport e la paro-
la chiave è sostenibilità e lo
abbiamo imparato dalla pan-
demia". Il Presidente e
Fondatore del LGCT e della
Global Champions League Jan

Tops: “Ringrazio tanto per le
belle parole della sindaca.
Sono felice di essere qui, al
Circo Massimo, un posto dove
da duemila anni non c’erano
cavalli. Un luogo perfetto, così
come è perfetto settembre per
passare del tempo a Roma.
Amiamo questa atmosfera e vi
ringraziamo di cuore, tutti
sono ansiosi di vedere il
nostro live streaming e il
nostro evento”.La coordinatri-
ce italiana dell'evento,
Eleonora di Giuseppe: “Per
me è un sogno portare i caval-
li al Circo Massimo, ringrazio
la sindaca Raggi, gli assessora-
ti competenti, i dipartimenti e
gli uffici dell’amministrazione
Capitolina. Hanno lavorato
tutti insieme per portare qui
un evento unico. Grazie alla
competenza di tutti, siamo riu-
sciti a creare un evento unico,
in un contesto unico. Si riparte
con il LGCT dal Circo
Massimo e un ringraziamento
particolare va a Jan Tops, que-

st’anno addirittura due tappe
anziché una, creando un vola-
no in termini di turismo e per
l’economia molto importante
per la città e per l’Italia. Lo
abbiamo ribadito più volte con
Marco Di Paola della Fise, con
i vertici Sport e Salute e con il
Coni. Abbiamo iniziato questo
progetto diversi anni fa, quello
che riportiamo qui non è solo
sport ma c’è tanta progettuali-
tà di integrazione, con la visio-
ne del cavallo come co-tera-
peutica e come risorsa socia-
le”. Il Presidente e
Amministratore Delegato di
Sport e Salute SpA, Vito
Cozzoli: “Ringrazio la sindaca
Raggi per l’ospitalità, Jan
Tops, Marco Di Paola e la
direttrice Eleonora Di
Giuseppe. Siamo particolar-
mente legati al cavallo, per
quello che può dare in termini
formativi ed educativi. Il
LGCT può dare un grande
contributo di ripartenza alla
città e al Paese. Lo sport di

base e di alto livello si comple-
tano, senza lo sport di base
non ci sarebbe lo sport di alto
livello. Anche questa è la
dimostrazione che sappiamo
lavorare tutti insieme. Lo
sport ha un grande valore
educativo e sociale, siamo
impegnati in questo periodo
per supportare la ripresa del-
l’anno scolastico e lanceremo
lo sport nella scuola primaria,
che ancora non è previsto. Lo
sport ha una dimensione eco-
nomica, di crescita sostenibile.
Abbiamo condiviso un piano
di sviluppo sportivo con il
Governo e questa manifesta-
zione darà un grandissimo
contributo per la città e per lo
sport italiano”. Il Presidente
Fise, Marco Di Paola: “La cosa
migliore è che lo sport eque-
stre sia di nuovo a Roma. La
pandemia ci ha dato il dispia-
cere di non godere di eventi
sportivi. Quest’anno siamo
riusciti a ridare alla città even-
ti di grande livello.

Ringraziamo Jan Tops, questo
geniale business-man che ha
ideato questo circuito e che ha
voluto onorare Roma, que-
st’anno con due tappe, ringra-
ziamo anche Di Giuseppe e la
sindaca Raggi, che ci sta dedi-
cando tantissimo tempo e che
ha creduto e crede nello sport
equestre. I cittadini riceveran-
no un beneficio per poter riuti-
lizzare questi luoghi. I percor-
si sono molto complicati per
poter consentire la fruizione di
sport in città. È un’occasione
di grandissimo rilancio per lo
sport equestre. Poter stare per
due settimane ad altissimo
livello nello sport equestre è
per noi un fatto formidabile.
Abbiamo anche l’occasione di
avere attività sportive di livel-
lo altissimo. Un circuito che
propone i migliori cavalieri al
mondo. Potremo goderci lo
sport e questa meravigliosa
città e promuovere lo sport
equestre”. Il Direttore
Sportivo del Lgct, Marco
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Danese: “Qui è il top del top,
con i medagliati olimpici e iI
percorso concepito da Uliano
Vezzani ci sono tutti gli ingre-
dienti per avere un successo
dal punto di vista sportivo
importante. Bisogna ricono-
scere la tenacia di Jan Tops nel
portare a compimento un tour
del genere e abbiamo dovuto
fare degli aggiustamenti a
causa della pandemia che non
ci ha consentito di andare in
altri paesi extraeuropei. Il
calendario ha portato fortuna
a Roma, che ha preso anche la
tappa di Città del Messico. E
in più ci saranno anche i nostri
amici cani, che verranno a fare
uno spettacolo con il gran pre-
mio di Agility della Fidasc”.
L'amazzone australiana
numero uno del ranking Lgct,
Edwina Tops Alexander: "Per
me è un vero onore essere qui
al Circo Massimo, non solo
per competere ma anche per
visitare la città. Una tappa
importante per il LGCT e
Roma è veramente speciale.
Stando qui due settimane
dovrò ricordarmi di essere
prima di tutto un'atleta e non
solo una turista. Ci saranno
tanti atleti e amazzoni che
hanno vinto tante medaglie e
mi stanno proprio alle spalle.
Quindi dovrò fare del mio
meglio”. Il cavaliere azzurro
Alberto Zorzi: “E’ un’emozio-
ne fantastica gareggiare qui al
Circo Massimo, per me e per
tutti gli italiani perché sentia-
mo il calore del pubblico di
casa e daremo il massimo.
Attualmente sono decimo in
classifica, cercherò di fare del
mio meglio conseguire più
punti possibile, sento i cavalli
molto bene e lotteremo fino
alla fine”. Il CT azzurro
Duccio Bartalucci: “Abbiamo
due tappe di LGCT qui a
Roma, questo mi dà la possibi-
lità di poter mettere in campo
il maggior numero di atleti
possibile. In più, abbiamo
anche la wild card della FEI.
Dopo il Covid e il finale della
stagione 2019 ci sono state
pesanti perdite per la nostra
nazionale, a causa della vendi-
ta di diversi cavalli importanti
e altri che hanno terminato la
carriera. Per noi è un’occasio-
ne fantastica dopo un anno di
ricostruzione”.
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Roma, Spello, Arcevia, tre regioni e
due mari, scavalcando l’Appennino
centrale in senso contrario al sole, da
ovest ad est, in bicicletta e su treni
locali, fino al 19 settembre. Superare
confini, esplorare paesaggi, per unire
ciò che è stato diviso: persone, idee,
affetti, tempo, territori, comunità.
Con una carovana di artisti-ciclisti
che percorreranno la strada ferrata
punteggiata di piccole stazioni, e
lungo il percorso incontreranno altri
artisti, per dare vita nelle tre città ad
un nuovo festival, un festival…
StraVagante. 
Un festival per tutti, itinerante e osti-
nato, plastic-free, su due ruote, e con
tanti eventi, dall’alba al tramonto, tra
spettacoli teatrali, concerti di musica
leggera e classica, mostre, installazio-
ni, live painting, street art, laboratori
per bambini e non solo. “StraVagante.
Festival dei Paesaggi”, questo il nome
del festival pluriregionale ideato e
organizzato da una rete di teatri che
operano nelle tre regioni: Teatro Villa
Pamphilj e Teatro Verde (Roma),
Fontemaggiore Centro di Produzione
Teatrale per l’Umbria e ATGTP
Associazione Teatro Giovani Teatro
Pirata per le Marche. Con il sostegno
di “Alte Marche Creative-Cuore acco-
gliente dell’Appennino” bando POR
MARCHE FESR 2014/2020 - ASSE 3,
Ministero della Cultura, Regione
Marche, Regione Umbria, Parco
Regionale Gola della Rossa e Frasassi,
Umbria Sistema Parchi, Comune di
Arcevia, Comune di Spello,
Associazione Marchigiana Attività
Teatrali. Con il patrocinio della
F.I.A.B (Federazione Italiana
Ambiente e Bicicletta), di UNIMA
Italia - Unione Internazionale della
Marionetta e di Assitej Italia.
Direzione artistica di Veronica Olmi,
Beatrice Ripoli, Simone Guerro. 
L’immagine del festival è dell’artista
Fabio Magnasciutti. «StraVagante si
sposta in Bicicletta, un mezzo antico e
moderno, come il Teatro. Pedalando
si va lontano, molto lontano. La bici-
cletta è per tutti, non inquina e non
altera, lenta abbastanza per guardarsi
intorno, veloce a sufficienza per rag-
giungere la meta. E se si rompe, se si
buca? Si ripara e si riparte, si mette

una toppa, si ricostruisce. Come in
Teatro», spiegano gli organizzatori.
«StraVagante mette al centro arte,
cultura, storia, bellezza. Ci siamo but-
tati in una nuova avventura, senza
risorse, con pubblico dimezzato,
senza certezze di realizzare quanto
programmato... abbiamo deciso che
la reazione migliore a uno dei periodi
più anomali e folli che siano mai capi-
tati è “fare” e “fare insieme”». Alla
carovana itinerante partecipano oltre
70 artisti, narratori, musicisti e illu-
stratori (ciclisti e non), che porteranno
alle comunità locali racconti, storie,
canzoni ed immagini. Tra loro anche
Marco Scarponi, fratello di Michele, il
compianto campione filottranese di
ciclismo, e segretario generale della
Fondazione a lui intitolata.
Partecipano inoltre: Agnese Desideri,
Agnese Fiorini, Alberto Girotto,
Andrea Accoroni, Andrea Calabretta,
Andrea Massetti, Andrea Satta,
Andrea Volpi, Angela Ventura,
Angelo Pelini, Anna Maria Piccoli,
Anna Paola Bacalov, Antonella
Crocicchia, Ariele Vincenti, Aurora
Pica, Bintou Ouattara, Carlo Amato,
Carlo Menè, Caterina Acampora,
Cecilia Sanchietti, Chiara De Angelis,
Chiara Gagliardini, Chiara Mancini,
Daniele Miglio, Daniele Spadaro,
Dario Benedetti, Diego Di Vella,
Emanuele Avallone, Enrico Biciocchi,
Enrico Cresci, Enrico De Meo, Eva
Paciulli, Fabio Magnasciutti, Fabrizio
Bartolucci, Federico Zenobi,
Fernanda Pessolano, Fiammetta
Tofoni, Filarmonica Properzio Di
Spello E Coro Della Filarmonica Di
Spello, Fontemaggiore Centro Di
Produzione Teatrale, Francesca
Camilla D’Amico, Gabriele Paperini,
Giada Bollati, Gianluigi Capone,
Giulio Petrucci, Giuseppe Di Simone,
Guillermo Luna, Helen Cerina, Ian
Sutton, Irene Maria Giorgi, Izumi
Fujiwara, Jari Boldrini, Lorenzo
Baldinelli, Lorenzo Terranera, Luca
De Carlo, Lucia Fiorini, Lucia Palozzi,
Manuel Alunni, Maria Fiorelli, Marta
Cerù, Mirco Bruzzesi, Nicola
Liberato, Paolo Andriotti, Petit Solo
Diabatè, Roberto Tufo, Sandro
Fabiani, Silvano Fiordelmondo,
Simon Luca Barboni, Simona

Orlando, Simone Massi, Stefano
Valente, Valentina Renzulli,
Valeriano Solfiti, Valerio Bucci,
Veronica Olmi, Zenone Benedetto.
Altre collaborazioni: Teatro Biblioteca
Quarticciolo, Teatro Tor Bella
Monaca, Museo Archeologico Statale
di Arcevia, Consorzio Marche
Spettacolo, MAB Marche, Symbola,
ISTAO, Legambiente circolo Ilaria
Alpi, Officina B5 Scuola di
Illustrazione, Bianco Teatro, La
Biblioteca della Bicicletta, Pedale
Spellano, Fiab Foligno, La
Francescana ciclostorica dell’Umbria,
CAI Foligno, Ass.ne Gaia.
“StraVagante Festival dei Paesaggi”
ha preso il via dal Teatro Villa
Pamphilj, con tappe fino al 12 settem-
bre al Teatro Biblioteca Quarticciolo e
al Teatro Tor Bella Monaca, per quat-
tro giorni di teatro, musica, mostre,
laboratori e incontri, per tutti. Tra gli
eventi, ieri (con replica anche ad
Arcevia il 18 settembre) “Goodbike”
con i Têtes de Bois e Andrea Satta (lo
stesso che si è inventato il palco a
pedali). Nella Capitale, prende anche
il via il cammino di “Dieci metri di
paesaggio su tela”, laboratorio ed
insieme installazione a cura di
Lorenzo Terranera e Officina B5
Scuola di illustrazione, per dipingere
insieme al pubblico, in ogni città, 10
metri di paesaggi visionari. Alla fine
del percorso, tappa dopo tappa,
saranno 30 i metri di tela dipinta, vera
e propria geografia dell’anima delle
comunità locali. Oggi, 11 settembre
alle ore 18, al Teatro Villa Pamphilj,
prima assoluta di “Vaganze Romane”
di Simona Orlando, con Daniele

Miglio e Dario Benedetti, e la regia di
Ariele Vincenti in replica il 12 settem-
bre, alle ore 21 al Teatro Biblioteca
Quarticciolo - Teatri in Comune.
Tra gli spettacoli itineranti di
StraVagante ci sono “Sogno” di
Fontemaggiore Centro di Produzione
Teatrale, ideazione e regia Beatrice
Ripoli (A Roma e Arcevia), “BACH
dal tramonto all’alba” concerto di
Paolo Andriotti in Suite per violoncel-
lo solo (a Roma e Arcevia), Teatro
Verde a Motore con lo spettacolo “C’è
un carro che gira….” di e con Andrea
Calabretta (Roma, Spello e Arcevia) e
“Black Aida”, coproduzione
Sferisterio-Atgtp, una fiaba africana
tra lirica danza e teatro, ispirata ad
“Aida” di Giuseppe Verdi, Atgtp, con
Bintou Ouattara, Fiammetta Tofoni e
Petit Solo Diabate` per la regia di
Simone Guerro (Roma e Arcevia).
La carovana si sposterà quindi verso
l’Appennino, su due ruote e con treni
regionali, e si fermerà per tre giorni,
dal 15 al 17 settembre a Spello, incan-
tevole borgo medievale in provincia
di Perugia, tra paesaggi mozzafiato e
antichi edifici, incontrando artisti
locali ed internazionali: tra tanti spet-
tacoli per grandi e piccini, concerti e
installazioni, da non perdere sono
anche la visita guidata tra fiori, ortag-
gi rari, erbe salutari e antichi lunari
nella sede della Fondazione
Barbanera 1762 e dello storico
Almanacco Barbanera “Memoria del
Mondo” Unesco, il trekking e le
escursioni in bicicletta sul Monte
Subasio e le degustazioni a Km 0.

Tra gli appuntamenti speciali
F.I.A.B.E., spettacolo che guida gli
spettatori alla scoperta del Teatro
Subasio, il bellissimo teatro storico
cittadino e l’incontro “Tutto il potere
alle biciclette!” con Marco Pastonesi,
Andrea Satta, Romano Puglisi e
Marco Scarponi. Da Spello, gli artisti-
ciclisti si muoveranno su due ruote
per raggiungere Arcevia, nelle
Marche. Tra mura medievali, chiese
rinascimentali e tracce di epoca roma-
na, Arcevia nelle Marche accoglierà
StraVagante con numerosi eventi
spettacoli concerti dal 16 al 19 settem-
bre, alcuni dei quali ubicati nei picco-
li castelli che fanno da corona al
comune che sorge su un contrafforte
dell’Appennino nell’entroterra anco-
netano. Sarà l’occasione per scoprire,
tra gli altri, il Parco Gola della Rossa
con escursioni dedicate, il delizioso
Castello di Piticchio con il suo museo
del Giocattolo, in quelli di Loretello,
Castiglioni e Avacelli giungerà Teatro
Verde a Motore - palco su 4 ruote e
trazione ecologica - con lo spettacolo
“C’è un carro che gira...”. Da non per-
dere, tra i vari eventi, l’incontro con
Simone Massi, pluripremiato illustra-
tore di origini marchigiane, - vincito-
re di un David di Donatello 2012 per
il miglior cortometraggio e di due
Nastri d’argento nel 2014 e 2015: Il
Festival ospiterà il suo cortometrag-
gio “L’infinito” e il documentario a
lui dedicato, dal titolo “Animata
Resistenza” di Francesco Montagner
e Alberto Girotto. Girotto sarà pre-
sente alla proiezione.

Fino al 19 settembre una serie di eventi culturali 
e iniziative in varie regioni del Centro Italia

Festival dei Paesaggi
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“Come Ginobili” è titolo del
nuovo singolo e videoclip di
Kento, disponibile da martedì 7
settembre in tutte le piattaforme
digitali. Un piccolo grande tri-
buto al mondo del basket attra-
verso la storia personale di
Kento, le rime del rap e la pas-
sione per la “palla a spicchi”.
Sulla produzione di Owsir,
Kento dedica la canzone alle
gesta di Emanuel “Manu”
Ginobili, cestista argentino con
cittadinanza italiana, che negli

anni ha conquistato un oro
olimpico e quattro anelli NBA.
Non solo, nelle rime dell’MC
reggino si racconta anche la sto-
ria di un ragazzino afroamerica-
no che parlava un italiano quasi
perfetto, ed era già il più forte di
tutti. Si chiamava Kobe, ed era il
figlio di Joe Bryant, che in quel
periodo giocava nella squadra
cittadina, la Viola Reggio
Calabria. “Nella mia infanzia e
prima adolescenza, rap e basket
erano due facce della stessa pas-

sione -racconta Kento-. Certo, i
campioni dell’NBA erano lonta-
ni e irraggiungibili come i rap-
per di New York e Los Angeles
ma, nella mia città, viveva un
movimento cestistico straordi-
nario, a cui mi avvicinai molto
presto”. Le liriche evidenziano il
ruolo che lo sport e la musica
possono avere sui ragazzi dei
quartieri popolari, come alter-
nativa a scelte di vita drammati-
che e sbagliate. E riflettono sul
tragico destino di Kobe Bryant,

che da bambino ha condiviso le
strade e i canestri di Reggio
Calabria con Kento. Nel video-
clip realizzato da DM Films, il
playback di Kento scorre tra
campi da basket, suggestivi
scorci di Reggio e immagini di
repertorio tratte da alcune parti-
te con Ginobili in azione.
L’alternarsi del campo profes-
sionale del PalaCalafiore a sem-
plici campetti di periferia, sotto-
lineano il concetto dell’univer-
salità di questo sport che sotto al

canestro unisce generazioni,
culture e popoli. Il singolo e il
videoclip sono stati realizzati
con la collaborazione del portale

Reggio a Canestro, in occasione
del ventesimo anniversario
della sua nascita che ricorre
sabato 11 settembre.
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Kento: “Come Ginobili”
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Rap e basket, due facce della stessa passione che si fondono nel nuovo singolo dell’artista
sabato 11 settembre 2021




